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PESCA 

Galicia acude al Constitucional para 
que la bajura no «quede sen axudas»  
Presenta un recurso contra el decreto de ordenación del sector al considerar 
que usurpa competencias a la Xunta 

Medio Marino niega que se prive a la flota que faena en aguas interiores de 
subsidios que regula Bruselas 

E. A. / S. L. 22/1/2010  

Galicia se enfrenta al Estado para defender sus competencias en materia de 
pesca. En su reunión de ayer, el Consello da Xunta dio luz verde a la propuesta 
de llevar ante el Tribunal Constitucional el decreto estatal 1549/2009, de 9 de 
octubre sobre ordenación del sector pesquero y su adaptación al Fondo 
Europeo de la Pesca (FEP) porque entiende que esta normativa impulsada por 
Madrid contiene artículos que invaden atribuciones que corresponden al 
Gobierno autonómico. Además, considera que de esa invasión podría dejar 
fuera de las ayudas comunitarias a más de 4.000 embarcaciones gallegas, 
aquellas que faenan en aguas interiores, cuya ordenación compete a la Xunta.

El Ejecutivo gallego advirtió en noviembre del conflicto competencial al Estado, 
puesto que entendía que el decreto calificaba «indebidamente de pesca 
marítima materias que son propias de ordenación del sector pesquero». Y 
ocurre que las primeras son facultades del Gobierno central, pero las segundas 
entran dentro de las atribuciones que corresponden a Galicia.

Así la Xunta entiende que el capítulo IX del decreto, que regula el censo de la 
flota pesquera operativa, «é contrario ao sistema de distribución de 
competencias porque corresponde á comunidade autónoma galega o 
desenvolvemento e execución das bases do Estado no tocante ao rexistro». 
Cita como inadecuados cuatro artículos y dos anexos del decreto, aquellos en e
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que se establecen los documentos y modelos para el alta provisional en el 
censo «de buques de nova construción, importación ou que veñen doutra 
lista».

La contestación que dio el Ejecutivo central, vinculando el censo de la flota 
operativa a los planes de pesca -que sí son materia de pesca marítima- para 
justificar su atribución exclusiva, no satisfizo a Galicia. Así, «esgotada a vía do 
diálogo, o Goberno galego acordou levar diante do Tribunal Constitucional unha
invasión de competencias», explicó ayer Alberto Núñez Feijoo al término del 
Consello da Xunta. La intención, según el presidente gallego, es que el 
intérprete supremo de la Constitución «restitúa a legalidade, a propia lei de 
pesca e as competencias da Xunta sobre pesca e protexer a 4.000 
embarcacións que pescan en augas interiores», añadió Feijoo.

Reglas de Bruselas

Medio Marino salió ayer mismo al paso de la decisión de la Xunta. Y lo hizo 
negando en primer lugar que la aplicación del real decreto suponga una 
exclusión de las ayudas comunitarias para ninguna de las flotas pesqueras, 
puesto que «la mencionada norma no regula las ayudas, sino que tal función 
corresponde al programa operativo del FEP aprobado por la Comisión 
Europea». El departamento que dirige Elena Espinosa aclara también que el 
censo de la flota pesquera operativa es un instrumento esencial para el 
ejercicio de las competencias estatales en pesca marítima, dado que es un 
instrumento que permite conocer en tiempo real el potencial de sus buques y 
sus características para distribuirlos por caladeros y adjudicarles cuotas de 
captura. Y una herramienta así solo funciona si se gestiona de forma unitaria, 
aduce Medio Marino, que también sostiene que la configuración del censo que 
recoge el decreto es la misma que rige desde hace 30 años, sin que hasta 
ahora «haya sido objeto de controversia» con las autonomías. Es más, el 
departamento de Espinosa señala que la norma recoge que se solicitará 
informe a la Administración autonómica cuando los buques puedan faenar en 
aguas interiores o exteriores.
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La Xunta recurre ante el TC el decreto estatal de 
ordenación del sector y adaptación al Fondo 
Europeo de Pesca 

   SANTIAGO DE COMPOSTELA, 21 Ene. (EUROPA PRESS) -  

   El Gobierno gallego autorizó hoy la interposición de un conflicto positivo de competencias ante el 
Tribunal Constitucional (TC) con respecto al decreto estatal sobre la ordenación del sector pesquero y 
adaptación al Fondo Europeo de Pesca (FEP). 

   Así lo confirmó el presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, en la rueda de prensa posterior al 
Consello de la Xunta, que decidió el pasado 26 de noviembre formular un requerimiento de 
incompetencia al Estado por considerar que este decreto excluye de las aportaciones del FEP a más de 
4.000 embarcaciones gallegas de pesca en aguas interiores. 

   Según alegó en su momento, el decreto califica "indebidamente" como pesca marítima materias que 
son propias de "ordenación del sector pesquero", de modo que "vulnera" lo dispuesto en la propia Ley de 
Pesca Marítima del Estado y también las competencias de desarrollo legislativo y de ejecución de la 
comunidad. 

    Ante la respuesta del Gobierno central, que defiende la "constitucionalidad" del decreto, Núñez Feijóo 
lamentó que no haya sido "posible" llegar a un acuerdo y reafirmó el compromiso de la Xunta con la 
defensa del autogobierno. Por último, subrayó que la pretensión de su Ejecutivo es que el TC "restituya 
la legalidad y la propia Ley de Pesca Marítima del Estado".  

   Éste no es el primer conflicto de este tipo que la Xunta lleva al Tribunal Constitucional. De hecho, sólo 
en diciembre de 2009 presentó sendos recursos contra una convocatoria de subvenciones destinada a la 
integración de inmigrantes y las ayudas del Estado concedidas a patrimonio natural y política forestal. 

REQUERIMIENTOS DE INCOMPETENCIAS 

   Por otro lado, la Xunta ha planteado al Gobierno central un total de siete requerimientos en lo que va 
de legislatura, el último de ellos relacionado con una convocatoria de ayudas para jóvenes 
desempleados. 

   Otros que fueron objeto de este tipo de aviso son un decreto estatal de ordenación del sector 
pesquero, una orden de subvenciones para realizar actividades para alumnos con necesidades de apoyo 
escolar, el decreto impulsado por la gestión de residuos de actividades mineras, el presentado contra el 
Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (FROB). 
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   Asimismo, se formuló otro contra la orden que convoca subvenciones para programas que favorezcan 
la integración de inmigrantes y uno más la resolución para conceder ayudas a entidades y ONG que 
realicen actividades privadas relacionadas con el patrimonio natural y la biodiversidad, que 
desembocaron en los mencionados conflictos positivos por invasión de competencias. 
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ABC
SANTIAGO. El Gobierno ga-
llego autorizó ayer la interpo-
sición de un conflicto positivo
de competencias ante el Tri-
bunal Constitucional (TC)
con respecto al decreto esta-
tal sobre la ordenación del
sector pesquero y adaptación
al Fondo Europeo de Pesca
(FEP).Así lo confirmó el presi-
dente de la Xunta,Alberto Nú-
ñez Feijóo, en la rueda de
prensa posterior al Consello
de la Xunta, que decidió el pa-
sado 26 de noviembre formu-
lar un requerimiento de in-
competencia al Estado por
considerar que este decreto
excluye de las aportaciones
del FEP amás de 4.000 embar-
caciones gallegas de pesca en
aguas interiores.

Según alegó en su momen-
to, el decreto califica «indebi-
damente» como pesca maríti-
ma materias que son propias
de «ordenación del sector pes-
quero», de modo que vulnera
lo dispuesto en la propia Ley
de Pesca Marítima del Estado
y también las competencias
de desarrollo legislativo y de
ejecución de la Comunidad.
Ante la respuesta del Gobier-
no central, que defiende la
«constitucionalidad» del de-
creto, Núñez Feijóo lamentó
queno haya sido «posible» lle-
gar a un acuerdo y reafirmó el
compromiso de la Xunta con
la defensa del autogobierno.

Por último, subrayó que la
pretensión de su Ejecutivo es
que el TC «restituya la legali-
dad y la propia Ley de Pesca
Marítima del Estado», conclu-
yó.

S. L.
LUGO. El Juzgado de Instruc-
ción nº 3 de la capital lucense
ha imputado a cerca deochen-
ta agentes de la Policía Local
de Lugo ante un posible deli-
to de tráfico de influencias
por la existencia de presuntas
irregularidades en la tramita-
ción de multas de tráfico. En
total, mediaplantilla demuni-
cipales habrá de prestar decla-
ración ante el juez por un es-
cándalo cuya extensión es
por ahora desconocida, ya
que fuentes de la investiga-
ción indicaron que la magis-
trada instructora del caso po-
dría imputar a los beneficia-
rios de la retirada de las san-
ciones, entre los que se encon-
trarían diversos políticos.

El proceso coincide con el
nombramiento del nuevo res-
ponsable del departamento
de Sanciones de la Policía Lo-
cal para cubrir el puesto que
dejóvacante el anterior encar-
gado, Antonio Balea, después
de su jubilación. Su sucesor
en el cargo será el inspector
José Luis Álvarez, que proce-
de de la unidad de Atestados,
y que ha sido nombrado por
decreto y ayer mismo asumió
sus «recientes atribuciones».

Sin embargo, la llegada de
Álvarez coincide con la solici-
tud esta misma semana por
parte de su antecesor, Balea,
de la ejecución de una senten-
cia del Contencioso-Adminis-
trativo que obliga al consisto-
rio lucense a restituirlo en su
cargo, por una vulneración

de la libertad sindical. El con-
cejal de Régimen Interior, Jo-
sé Rábade, anunció que el
Ayuntamiento ha recurrido
esta sencencia, por lo que por
el momento está exento de su
cumplimiento hasta una reso-
lución definitiva por parte de
los tribunales.

No es el único quebradero
de cabeza del Concello. El PP
denunció esta misma semana

que la Administración local
tramitó dos denuncias firma-
das por el anterior jefe del ser-
vicio de Sanciones con poste-
rioridad a que se oficializara
su jubilación, el 28 de noviem-
bre del pasado año. El edil po-
pular Enrique Rozas acusó
por este motivo al Ayunta-
miento de «falta de organiza-
ción» en el cuerpo local de Po-
licía.

E. P. G.
VIGO. La Xunta optará por la
fórmula del pago aplazado en
la construccióndel nuevo hos-
pital de Vigo, lo que permiti-
rá, según destacó ayer el
máximo mandatario gallego,
Alberto Núñez Feijóo, reducir
a cuatro años el período habi-
tual de diez para la finaliza-
ción de una infraestructura
de estas características. En la
rueda de prensa posterior a la
reunión del Consello de la
Xunta, en la que la Conselle-

ría de Sanidad presentó el in-
forme de viabilidad del hospi-
tal vigués, Núñez Feijóo de-
fendió el uso de un «procedi-
miento que garantice en el
menor tiempo la puesta en
marcha de esta infraestructu-
ra. Ahora iniciamos la recta fi-
nal porque las empresas ten-
drán un mes para conocer el
estudio de viabilidad y des-
pués abriremos el plazo de
ofertas, para la posterior con-
tratación e inicio de la obra»,
precisó el titular autonómico.

Para ello, afirmó que recu-
rrirán a una fórmula de pago
aplazado. «Nos permite dila-
tar el pago varios años, agili-
zar la construcción, que pasa-
rá de una década a cuatro
años, y contratar simultánea-
mente servicios no sanita-
rios», sostuvo y añadió que en
cuatro años estará finalizado
«uno de los grandes hospita-
les de España». De este modo,
el presidente autonómico in-
sistió en que se trata de una
«propuesta posible, porque

acelera los plazos, y viable,
porque se ajusta el pago por
disponibilidad —cuando esté
acabada la insfraestructu-
ra—». De este modo, la Xunta
prevé disponer del nuevo hos-
pital de Vigo en 2013.

«Pagaremos en función de
los servicios públicos que se
presten, que estarán controla-
dos por la gerencia», dijo. El
modelo que empleará la Xun-
ta consiste en una Unión Tem-
poral de Empresas (UTE) que
adelanta la inversión.

Ayuda humanitaria

Escándalo en la Policía Local de Lugo

Media plantilla demunicipales, ante
el juez por retirar multas de tráfico
El Concello nombra un nuevo jefe de sanciones tras varias irregularidades del anterior

La construcción del hospital de Vigo baja a 4 años

La Xunta recurre
ante el TC el
decreto estatal de
ordenación del
sector pesquero

La Fundación Axencia
Humanitaria de Galicia, que
depende de la Xunta,
otorgará por primera vez en
2010 las subvenciones para
ejecutar proyectos de ayuda
humanitaria a través de
concurso público y agilizará
la resolución de aquellos que
estén vinculados con la
reconstrucción de Haití, que
serán «prioritarios». Todas
las ayudas al desarrollo y a
los proyectos de ayuda
humanitaria serán sometidos
a concurrencia y publicidad

La jueza instructora
ha imputado a
ochenta agentes por
el caso de las multas

El PP denuncia la
falta de organización
en la Policía Local

EFEUno de los tres policías locales (2 izquda.) que declararon ayer en el juzgado número 3 de Lugo
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El MARM replica que el decreto de ordenación 
pesquera afecta a flota de aguas exteriores, 
competencia estatal 

   SANTIAGO DE COMPOSTELA, 21 Ene. (EUROPA PRESS) -  

   El Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino (MARM) replicó hoy a la Xunta que el 

real decreto de ordenación pesquera afecta a la flota que faena en aguas exteriores, de las 

que recordó que son "competencia exclusiva del Estado". Esta norma prevé solicitar un 

informe previo de la Administración autonómica cuando los buques puedan faenar en aguas 

interiores y exteriores. 

   En un comunicado, el departamento de Elena Espinosa señaló que este informe previo que 

se solicitará al Gobierno autonómico implica que se han tenido en cuenta "en todo momento" 

las competencias de las comunidades autónomas y que su aplicación debe entenderse e 

interpretarse exclusivamente en términos de cooperación. 

   Por ello, consideró que, según el ordenamiento jurídico y los principios de legalidad y 

jerarquía normativa, el real decreto 1549/2009 no vulnera competencia alguna al limitar la 

regulación a la flota que faena en aguas exteriores. 

   El MARM avanzó que impulsará en su ámbito competencial el desarrollo reglamentario en 

materia de censo y registro de buques pesqueros, de forma que quede claramente 

diferenciado el régimen aplicable a los barcos que faenan, exclusivamente, en aguas 

marítimas interiores. 

   Asimismo, señaló que no es cierto "bajo ningún concepto" que la aplicación de esta norma 

suponga una exclusión de las ayudas comunitarias para ninguna de las flotas pesqueras 

porque no regula esas subvenciones, algo que, indicó, corresponde al programa operativo FEP 

2007-2010 de la Comisión Europea. 
 
http://www.mundopesca.org/noticias/hemeroteca/2010/Enero/22/europapress.htm 
 



 

  

Los barcos franceses renuncian a 100 toneladas 
de anchoa y a faenar en marzo 
MIKEL ORMAZÁBAL - San Sebastián - 22/01/2010  

No habrá guerra de la anchoa. A poco más de un mes para abrirse el caladero tras cinco años de veda, 
los pescadores franceses y españoles ultimaron ayer el pacto de buena avenencia que regirá durante la 
próxima costera primaveral. Tras cuatro horas de reunión en San Sebastián, representantes del sector 
pesquero de ambos países alcanzaron un acuerdo. 

No habrá guerra de la anchoa. A poco más de un mes para abrirse el caladero tras cinco años de veda, 
los pescadores franceses y españoles ultimaron ayer el pacto de buena avenencia que regirá durante la 
próxima costera primaveral. Tras cuatro horas de reunión en San Sebastián, representantes del sector 
pesquero de ambos países alcanzaron un acuerdo que enmienda el suscrito en diciembre pasado por 
los ministros de Pesca de España y Francia. Finalmente, los pescadores franceses aceptaron renunciar 
a las 100 toneladas extra que les concedió España y sus arrastreros pelágicos no saldrán a faenar 
hasta el mes de junio, según explicó Enrique de Paz, portavoz del Consejo Consultivo Regional de 
Aguas Suboccidentales (CCRAS) y vicepresidente de las Cofradías de Pescadores de Cantabria. A 
cambio, la flota española permitirá que los barcos franceses de menos de 15 metros faenen cerca de su 
costa. 

El acuerdo entre los pescadores fue calificado como "satisfactorio" por Jean Marie Robert, quien 
asistió en representación francesa. "Es una buena noticia para todos", resumió De Paz. Los 
pescadores también decidieron "por unanimidad" pedir a las dos administraciones que, en adelante, 
se abstengan de entrometerse en los acuerdos alcanzados por el sector. A la reunión asistió un 
representante del Ministerio de Pesca español, así como delegados del Instituto Oceanográfico 
español, el instituto Azti-Tecnalia y el centro francés de investigación marina Ifremer. 

El entendimiento entre los pescadores supone invalidar el pacto francoespañol de diciembre pasado, 
alcanzado tras decidir la UE el fin de la veda de la anchoa. Las dos administraciones convinieron 
repartirse la cuota de pesca en un 80% y un 20%, respectivamente, y ceder otras 200 toneladas a los 
pesqueros franceses. Con este arreglo, de las 7.000 toneladas máximas admitidas por la UE, España 
podría capturar 5.400 toneladas y Francia, las 1.600 restantes. En cambio, tras la reunión de ayer 
España se queda con 5.500 toneladas y Francia con 1.500 toneladas. Es el mismo acuerdo al que 
habían llegado los pescadores en abril de 2009 en Bilbao. 

Así, la flota de cerco española -unas 200 embarcaciones- podrá salir a la mar el día 1 de marzo y 
pondrá fin a la costera el 31 de mayo. Los arrastreros franceses, por su parte, renuncian a faenar en 
marzo e iniciarán las capturas el 1 de junio. 

De Paz aseguró que los pescadores se van a imponer controles "más férreos" que los exigidos por la 
Comisión Europea. Todos estos acuerdos serán ratificados en una reunión prevista el 24 de febrero en 
las Azores. 

Los acuerdos 

- Cumbre en Bilbao. El Consejo Consultivo Regional de Aguas Suboccidentales, que agrupa a las 
flotas de España, Francia y Portugal, alcanzó un acuerdo el 23 de abril de 2009 para repartirse las 
cuotas de anchoa del siguiente modo: el 80% para España y el 20% para Francia. Además, a este 
país se le cedían 100 toneladas. 
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- Fin de la veda. La UE decidió el pasado 15 de diciembre levantar la veda desd eel 1 de enero de 
este año con un límite de 7.000 toneladas anuales. España aceptar conceder 100 toneldas 
suplementarias a Francia. 

- Acuerdo del sector. Los pescadores de España y Francia acordaron ayer volver al acuerdo 
sectorial alcanzado en Bilbao 
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REAPERTURA DE LA VEDA 

Las flotas cantábrica y francesa no coincidirán en la p
anchoa  
22.01.10 - 02:35 - MIRARI ARTIME | GERNIKA.

 

Estás en:  Vizcaya - El Correo Digital >  Noticias Economía >  Las flotas cantábrica y francesa no coincidirán en la pesca de anchoa

Los pescadores del Cantábrico no quieren una nueva 'guerra de la anchoa' con la flota francesa. Por eso, 
tras la reapertura de la veda de por parte de la UE, y a falta de dos meses para reiniciar la actividad, los 
dos sectores han decidido anteponer y respetar el plan de gestión del bocarte acordado el pasado mes de 
abril en Bilbao por encima del «impuesto» a finales de 2009 por la comisión europea de Pesca. 

En una reunión celebrada ayer en San Sebastián entre cofradías vascas, cántabras, asturianas y gallegas 
con representantes galos, ambas partes reiteraron su firme apuesta por mantener el histórico pacto. En 
virtud de ese acuerdo, los arrastreros pelágicos franceses faenarán a partir del 1 de junio y no desde el 1 
de marzo, tal y como decidieron los titulares de pesca de los estados miembros de la UE. «Los cerqueros 
trabajaremos desde el 1 de marzo al 31 de mayo, y si se mantiene abierta la pesquería en el segundo 
semestre, podremos estar todos», detallaron responsables de las cofradías del Cantábrico. 

Los arrantzales también trasladaron a los pescadores galos su malestar por la cesión de cien toneladas 
más de TAC -total admisible de capturas- por parte de la Administración española, de forma que la cuota 
queda fijada en 5.400 toneladas para la flota del Cantábrico y 1.600 para Francia. «Es imposible que se 
devuelvan esas cien toneladas de más otorgadas por España de manera unilateral, pero los pescadores 
galos se han mostrado dispuestos a no capturar más de 1.500 toneladas, tal y como habíamos firmado», 
añadieron. 

Economía
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Oceana asegura que una pesca sostenible elevaría las 
capturas cerca de un 80%  
22.01.10 - 03:25 - REDACCIÓN | GIJÓN. 

 

Estás en:  El Comercio Digital >  Noticias Asturias >  Noticias Gijón >  Oceana asegura que una pesca sostenible elevaría las capturas cerca de un 80%

Las capturas realizadas por pescadores de la UE podrían ser casi un 80% superiores en la actualidad si 
se realizase una gestión sostenible de los recursos, según un estudio científico elaborado por 
especialistas del sector difundido por Oceana. 

Dicho informe pone de manifiesto que, en las aguas europeas, casi un 90% de los 'stocks' evaluados 
sufren sobrepesca, a pesar de que su gestión sostenible es una obligación legal bajo la Convención de 
Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar y que 2015 fuera establecido como plazo máximo para 
conseguirlo en la Cumbre sobre Desarrollo Sostenible de Johannesburgo, ratificada por la UE, explicó la 
organización. 

«Las capturas totales actuales examinadas en el estudio son de unos 7,6 millones de toneladas, mientras 
que una gestión sostenible acercaría estas capturas a los 13,6 millones de toneladas», según las mismas 
fuentes. 
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La UE no recuperará sus caladeros en unos 35 
años  

Lo dicen dos científicos alemanes y subrayan 
que las capturas podrían ser un 80 por ciento 
superiores si la gestión de la pesca fuera 
respetuosa con el medio ambiente. En la 
actualidad, dicen, las capturas están en 7,6 
millones de toneladas. 

Madrid. 22/01/2010 
AGROCOPE  

Un informe realizado por dos expertos 
alemanes -publicado por el portal Wiley InterScience- señala que si 
continúa la actual "presión" pesquera en los caladeros del Atlántico 
Nordeste (aguas comunitarias) el 91 por ciento de las especies continuarán 
a niveles inferiores a los recomendados por los científicos. 
 
De hecho, apunta que la UE no será capaz de recuperar sus recursos 
pesqueros en unos 35 años, a no ser que los países cambien 
"drásticamente" sus políticas e incluso paren las capturas de ciertas 
especies. 
 
"Si los ministros del ramo de la UE fueran serios y cumplieran sus 
obligaciones tendrían que rebajar drásticamente la presión y parar la pesca 
completamente en algunos recursos; pero aún si así lo hicieran en 2010, el 
22 por ciento de las especies están tan agotadas que no se van a 
recuperar para 2015", según el artículo. 
 
El año 2015 fue el plazo máximo establecido en la Cumbre de la ONU sobre 
Desarrollo Sostenible de Johannesburgo, ratificada por la UE, para 
conseguir una explotación sostenible de las existencias pesqueras, recoge 
Efeagro. 
 
En el artículo, los científicos subrayan que las capturas podrían ser un 80 
por ciento superiores si la gestión de la pesca fuera respetuosa con 
el medioambiente. 
 
Cifran las actuales en 7,6 millones de toneladas y calculan que una gestión 
sostenible de la pesca las acercaría a los 13,6 millones de toneladas. 
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Pescanova lanzará una emisión de bonos 
convertibles de 110 millones de euros 
La multinacional pesquera viguesa soportaba una deuda de 545 millones a finales del año pasado  

 

L. PIÑERO - VIGO La multinacional pesquera viguesa Pescanova comunicó ayer a la Comisión Nacional del 
Mercado de Valores (CNMV) su intención de lanzar una emisión de bonos convertibles [tienen la posibilidad 
de transformarse en acciones de la empresa] por un importe de hasta 110 millones de euros. 
Esta es la segunda ocasión que la firma que preside Manuel Fernández Sousa recurre a captar capital, ya 
que a finales del mes de octubre completó una ampliación de capital de 100,5 millones de euros, la mayor en 
sus últimos 33 años, colocando el 99,75% de sus títulos en la primera vuelta. La compañía recibió peticiones 
de suscripción para 34,9 millones de títulos que superaron cinco veces la oferta. 
Los bonos convertibles de Pescanova tendrán una duración de cinco años y devengarán un interés fijo anual 
pagadero semestralmente, que será finalmente determinado por la compañía una vez haya concluido la 
prospección de la demanda por las entidades directoras y que se estima se fije entre el 6% y el 7% anual.  
Según informaron fuentes de la compañía, el importe derivado de la suscripción irá destinado a atender las 
necesidades generales de financiación del Grupo y a prolongar el vencimiento medio de la deuda, 
fortaleciendo sus recursos financieros y diversificando sus fuentes de financiación. La deuda neta de 
Pescanova alcanzaba los 545 millones de euros a finales de 2009.  
Pescanova ha contratado los servicios de BNP Paribas y del Banco Portugués de Investimento (BPI) para 
llevar a cabo un proceso de prospección de la demanda con el objeto de buscar posibles inversores 
interesados en suscribir la emisión si finalmente se decidiera proponer a una junta general extraordinaria de 
accionistas su realización y ésta resultara aprobada.  
Los bonos se emitirán a la par, tendrán forma nominativa y un valor nominal de 50.000 euros y el precio de 
amortización al vencimiento de los mismos será el 100% del nominal.  
La emisión, que estará sujeta a la firma del contrato de emisión, estará dirigida y asegurada por las entidades 
directoras y tendrá como destinatarios inversores cualificados fuera de España.  
El precio de conversión se fijará atendiendo a una prima de conversión también por determinar, entre el 25% 
y el 30% de dicho precio.  
La suscripción y desembolso de los bonos tendrá lugar en la fecha de cierre, inicialmente prevista para el 
próximo 5 de marzo, siempre y cuando se cumplan las condiciones previstas para ello en el contrato de 
emisión, entre las que destaca la aprobación de la emisión por la junta general extraordinaria de accionistas.  
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Un incendio destruye tres barcos de Pescamar en aguas de Mozambique  
 
EFE > MAPUTO 
Un fuerte incendio destruyó totalmente dos barcos de pesca y parcialmente otro más 
pertenecientes a la compañía Pescamar, de mayoría de capital gallego, en el puerto de Beira, en 
la provincia de Sofala, en la costa central de Mozambique, informaron ayer los medios locales. 

El cuerpo de Seguridad Pública local señaló que los primeros indicios apuntaban a un corto 
circuito como causa del incendio, que según testigos presenciales comenzó en la mañana del 
pasado miércoles en uno de los barcos, de gran tamaño y construidos con fibra, y se extendió a 
los otros dos. 

Pese a la intervención conjunta de los bomberos del puerto y los del aeropuerto de Beira, no 
pudieron contener las llamas hasta la noche del miércoles, con el peligro de que se viesen 
afectados otros buques amarrados en el mismo muelle. 

Investigación > La Dirección de Pescamar informó a los periodistas locales que abrirá una 
investigación para determinar las causas del incendio, que se produjo en la víspera del inicio de 
la temporada de pesca en el banco de Sofala y es el segundo en menos de seis meses en el 
mismo lugar.  

No es la primera vez que la flota gallega sufre un incidente de estas características. Así, el 
patrón del pesquero “Villa de Aguete”, propiedad de una armadora de Marín de la que es 
propietario Manuel Norés y con puerto base en Cádiz, falleció el pasado 1 de julio después de 
que la embarcación se hundiese en aguas de Mauritania. 

La causa de la muerte fue un paro cardíaco. El hombre era natural del municipio pontevedrés 
de Marín y tenía 51 años de edad A bordo del barco viajaban en total 22 tripulantes, siete de 
ellos gallegos, entre ellos el patrón.  
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Un incendio calcina dos buques de una filial de 
Pescanova en Mozambique 
Los tres camaroneros estaban en el puerto de Beira y empezaban hoy su campaña  

 

P. PIÑEIRO/AGENCIAS - VIGO/MAPUTO Dos barcos camaroneros de la empresa Pescamar, filial de la 
multinacional viguesa Pescanova, quedaron completamente destruidos y un tercero resultó seriamente 
afectado en la pintura del casco por el incendio que se registró en la noche del pasado martes al miércoles 
cuando las tres embarcaciones estaban atracadas en el puerto de Beira, en la provincia de Sofala, situada en 
la costa central de Mozambique, según confirmó ayer la propia Pescanova. 
Los barcos calcinados, el "Pescanova Treze" y el "Ulla", de unos 27 metros de eslora, fueron construidos en 
polyester hace entre doce y quince años dentro de una serie de 19 buques por el astillero vigués Rodman, 
según fuentes de la empresa.  
El tercer barco afectado por el fuego, de similares características, sólo sufrió daños en la pintura exterior. Las 
tres embarcaciones disponían de seguro contra estas contingencias. 
Fuentes de Pescanova aseguraron ayer que todavía se desconocen las causas del fuego, aunque señalaron 
que algunas fuentes especulan con un cortocircuito como probable motivo del siniestro. 
La misma posibilidad apuntaron ayer desde el cuerpo de Seguridad Pública local, que señaló que los primeros 
indicios apuntan a un cortocircuito como causa del incendio, que según testigos presenciales comenzó en la 
mañana del miércoles en uno de los barcos y se extendió a los otros dos. 
La empresa propietaria, sin embargo, precisó que el fuego se inició a las 22.00 horas (hora local) del pasado 
martes y que se prolongó hasta las 18.30 horas del miércoles, cuando pudo ser sofocado. 
En las labores de extinción actuaron conjuntamente los bomberos del puerto y los del aeropuerto de la ciudad 
de Beira.  
Además, la duración del incendio hizo temer que las llamas pudieran afectar a otros buques amarrados en el 
mismo muelle. 
Ningún tripulante 
Desde Pescanova se informó ayer que en el momento del incendio no había tripulantes en ninguno de los 
buques, por lo que no se produjeron daños personales. 
En los camaroneros de la compañía trabajan habitualmente uno o dos tripulantes de origen gallego, mientras 
que el resto de la tripulación es del país africano. El rol de cada uno de los pesqueros lo completan 15 
personas. 
Por su parte, la dirección de Pescamar informó ayer a los periodistas locales que la empresa abrirá una 
investigación para determinar las causas concretas del incendio, que se produjo en la víspera del inicio de la 
temporada de pesca en el banco de Sofala y que es el segundo en menos de seis meses en el mismo lugar.  
La empresa Pescamar es una "joint venture" (empresa mixta),en la que participa al 50% la multinacional 
viguesa Pescanova junto con el gobierno de Mozambique. Según fuentes de Pescanova, la compañía 
dispone de una treintena de buques –en concreto, 33– operando en el caladero de Mozambique, dedicados a 
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la pesca del langostino. 
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Muere un pescador guipuzcoano tras volcar su barco  
21.01.10 - 20:51 - EFE

 

Estás en:  diariovasco.com >  Noticias Gipuzkoa >  Muere un pescador guipuzcoano tras volcar su barco

Un marinero guipuzcoano, natural de Pasaia, ha fallecido hoy al naufragar el pesquero francés en el que 
trabajaba, según informó hoy la Prefectura Marítima. 

El barco "L'Epaulard", proveniente de San Juan de Luz, en el suroeste francés, naufragó a unas 66 millas 
de la frontera española, en la costa de Biscarosse, lo que causó la muerte del marino español, de 54 
años. 

El resto de la tripulación se encuentran en observación en el hospital militar de Burdeos, con síntomas de 
una fuerte hipotermia. 

El naufragio se produjo alrededor de las 12.00 horas GMT, en un momento en el que el mar se 
encontraba muy agitado, con olas de 3 metros, precisó la Prefectura. 

A pesar de la rápida intervención del pesquero "L'Albatros", que pescaba por la zona y acudió a la llamada 
de auxilio de "L'Epaulard", y a la ayuda de un helicóptero de la gendarmería y de otro del Ejército, el 
marinero perdió la vida tras ser evacuado al hospital militar de Burdeos, indicó la misma fuente. 
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Las almadrabas aplauden un acuerdo que, a 
priori, salva al sector  

Por el momento respiran tranquilas y miran el 
acuerdo con buenos ojos. Dicen que ahora, lo 
interesante, es conseguir cuota de otros países 
y propiciar el traspaso de volumen de pesca 
entre las diversas modalidades. 

Sevilla. 21/01/2010 
Irene Ramos León  

Objetivo cumplido, las almadrabas podrán mantener su actividad. Desde la 
Organización de Productores Almadraberos, su portavoz Marta Crespo, ha 
manifestado en declaraciones a AGROCOPE, que el acuerdo alcanzado es 
bastante positivo. 
 
Crespo recuerda que el sector, lo que reclamaba, era que se "pudiese calar 
en las cuatro almadrabas de la provincia de Cádiz y que se mantenga 
el 100 por cien de los puestos de trabajo". Eso sí, señala que ahora habrá que 
conocer "los flecos del paquete de medidas" que se pondrá en marcha 
para el sector y que cuenta con aspectos muy bien valorados por la 
organización. 
 
El objetivo, apunta es "conseguir cuota procedente de otros países", propiciar 
una modificación de la Orden Ministerial que permita el traspaso de cuota 
entre distintas modalidades de pesca -algo hasta ahora imposible- y una 
medida que según, Crespo, es una posibilidad "muy interesante": que las 
almadrabas "sean consideradas como observatorio científico". 
 
En ese sentido, la representante de los almadraberos explica que "estamos 
ante un arte de pesca totalmente pasivo, que sólo captura el atún que se 
acerca a la costa" y lo que es más importante, que desde hace años 
"colabora con el Instituto Español de Oceanografía, al que ofrece una 
información fundamental sobre cómo se encuentra el recurso". 
 
Según Crespo, estos "flecos pendientes" tendrán que ser analizados en una 
reunión de carácter técnico en la que tendrán que participar las empresas 
del sector, que podrán conocer así de primera mano en qué van a consistir 
estas medidas y cómo les afectarán. 
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La tregua mundial hará que en España se “intercambie” el atun rojo  Portada ›› Pesca ››

masmar  

viernes, 22 de enero de 2010

La tregua mundial hará que en España se 
“intercambie” el atun rojo 
22 enero 2010 08:34:58  

La reciente explosión de la demanda de atún rojo en Japón y en Europa ha llevado la especie casi al borde de la 
extinción. Según los ecologistas apenas queda ya entre el 10 y el 15% de las poblaciones originales. Los científicos 
respaldan estos datos y por ello han pedido la prohibición de su venta. 

En la última reunión de la Comisión Internacional para la Conservación del Atún del Atlántico (ICCAT) se acordó reducir 
en un 40% las capturas mundiales de esta especie en un 40% para 2010, pasando de 22.000 toneladas a 13.500. Y se 
estudia ya en serio la posibilidad de decretarse la prohibición total. 

En España, esta situación ha alarmado a las pesquerías. Entre ellas las cuatro almadrabas de Andalucía, que siguen una 
práctica milenaria, considerada la más sostenible. Para garantizar su supervivencia el Gobierno y la Junta de Andalucía 
han consensuado un plan que incluye permitir el intercambio de cuotas entre distintas modalidades de pesca y que los 
pescadores hagan un estudio sobre el estado de la especie. 

El Gobierno modificará el reglamento que regula la actividad extractiva en España, de forma que quede autorizado el 
trasvase de cuotas entre las diferentes flotas del país. Asi las almadrabas de Cádiz podrán hacerse con una parte del 
cupo concedido inicialmente a las flotas industriales del Mediterráneo que a su vez compensarán las perdidas con la 
posibilidad de comercializar otras especies rentables, que hasta ahora les estaban vedadas. 

Y además el Gobierno y la Junta emplearán a los trabajadores de las almadrabas gaditanas para realizar un estudio 
científico de campo que evalúe sobre el terreno la cantidad de ejemplares presentes en la futura campaña. Esos datos 
servirán de base para la elaboración de un informe sobre el estado de la especie, cuyos resultados servirán para aplicar 
políticas futuras. 
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Huelva Información Provincia El pacto del atún rojo garantiza el empleo a los pescadores onubenses  

El pacto del atún rojo garantiza el empleo a 
los pescadores onubenses 
Más de un centenar de familias de Huelva, sobre todo de Isla Cristina, 
trabajan en las almadrabas de Cádiz 

REDACCIÓN / HUELVA, PESCA | ACTUALIZADO 21.01.2010 - 05:01 
 

La campaña de las almadrabas se iniciará en la fecha 

normal. La firma del acuerdo entre los Gobiernos 

central y autonómico permite a las empresas empezar 

inmediatamente los trabajados de preparación de las 

artes y a los trabajadores para volver un año más a la 

faena. 

 

La inquietud se había apoderado del sector tras el 

anuncio de la Comisión Internacional para la 

Conservación de Atunes del Atlántico (ICCAT) de 

reducir la cuota de atún rojo, que determina que el 

cupo mundial de esta especie se reducirá de las 22.000 toneladas disponibles en 2009 a 13.500 

toneladas en 2010, y que el nacional pasará de 4.116 a 2.523 toneladas. Pero tras el acuerdo 

logrado a última horas a pocas semanas del comienzo habitual de la temporada, los pescadores 

ya pueden calar las almadrabas porque las medidas acordadas entre ambas administraciones 

para el sector, garantizar el mantenimiento de la actividad y del empleo. 

 

Las medidas acordadas, una fórmula mixta entre cuota e investigación, va a permitir a los 

pescadores de Huelva, principalmente de Isla Cristina, pero también de Lepe, trabajar una 

temporada más, la que se inicia ahora. Las medidas pasan por permitir el intercambio de cuota 

entre las diferentes modalidades de pesca, para lo que se modificará la orden ministerial que 

determinaba que dicho traspaso sólo podía realizarse dentro de una misma modalidad; y 

también intercambiar cuota con otros países del entorno, con los que ya se ha establecido algún 

contacto en este sentido. 

 

La actividad de las almadrabas servirán para hacer un seguimiento de la especie y de ellas se 

obtendrá información que será trasladada a la ICCAT para incorporarla en su plan de 

recuperación del atún rojo.  

 

Finalmente, las negociaciones van a posibilitar mantener la actividad y el empleo en las cuatro 

almadrabas radicadas en la provincia de Cádiz: Conil, Barbate, Zahara de los Atunes y Tarifa. 

 

0 comentarios 0 votos

Captura de atún en la última campaña de 
la almadraba de Barbate. 
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En cualquier caso, la situación de incertidumbre por la que atraviesa el sector no queda 

plenamente despejada, ya que la actividad sólo está garantizada para este año. 

 

La Organización de Productores Pesqueros de Almadraba OPP-51 calificó el acuerdo alcanzado 

entre el Gobierno central y la Junta como satisfactorio, ya que el objetivo, que era que se 

pudieran calar las cuatro almadrabas y que se mantuviera el total del empleo, se ha cumplido. 

El presidente de la organización, Diego Crespo, ha explicado que, en general, este acuerdo 

coincide con las peticiones del sector, aunque ha recordado que habrá que esperar a la reunión 

que el MARM y la Junta mantendrán con los empresarios para conocer todos los detalles 

técnicos.  
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Bajan las exportaciones de conservas  

ESPAÑA  
Friday, January 22, 2010, 16:40 (GMT + 9)  

La Asociación Nacional de Fabricantes de Conservas de Pescados y Mariscos (Anfaco) 
informó que el año pasado las exportaciones del sector -que representan el 45% de su 
producción- cayeron alrededor de un 7%. 

Anfaco argumenta que si bien el sector conservero logró ‘esquivar’ la crisis de 2008, la 
situación económica de 2009 ocasionó una pérdida de la producción. 

El año pasado se vivió “una gran tensión” en el mercado conservero por la crisis, lo que 
afectó a las tendencias de los consumidores, “que han cambiado”, explicó el secretario 
general de Anfaco, Juan Manuel Vieites. 

Y agregó: “Hay una mayor inclinación hacia las marcas del distribuidor [marcas blancas] 
frente a las de los fabricantes. Es algo que se había notado en 2008 pero ahora se ha 
acentuado aún más”. 

La industria transformadora prevé un 2010 “duro” como consecuencia de la crisis, por lo que 
reclama a la Xunta de Galicia que active el Plan Estratégico de la Conserva 2009-2013 para 
“salir fortalecidos de ella”. 

“Creemos que si la Xunta no activa el Plan Estratégico de la Conserva 2009-2013, que iba a 
ser 2007-2013 y como mucho será 2010-2013, lo vamos a tener muy difícil. En cambio, si 
se pone a funcionar seguro que podremos salir fortalecidos de la crisis”, señaló Vieites.  

Con respecto al abastecimiento de atún, la principal materia prima del sector transformador, 
el dirigente aclaró que en 2009 se observaron períodos en los que entraba suficiente 
cantidad intercalados con otros en los que escaseaba un poco,  informó el diario Faro de 
Vigo. 

El atún representa alrededor del 60% de la producción total de la industria transformadora. 

El secretario general de Anfaco también recalcó que los problemas de piratería en el océano 
Índico no afectaron la entrada de materia prima. 

"Las empresas se abastecieron de materia prima de otras zonas y el problema no pasó de 
esos 47 días de incertidumbre [en los que estuvo secuestrado el atunero vasco Alakrana y 
parte de la flota amarró]. Esta situación creó dudas pero no desabastecimiento”, aseveró. 

En cambio, el sector conservero continúa estando muy preocupado por el ingreso de 
productos pesqueros de terceros países, especialmente del Sudeste Asiático. 

Vieites recordó que en 2009, la Comisión Europea (CE) creó partenariados económicos con 
países terceros “que permiten la entrada en la Unión Europea (UE) de conservas que no 
cumplen la normativa comunitaria en materia higiénico-sanitaria”. 

"El año pasado nos hemos visto vapuleados por estos acuerdos en los que se les abre el 
mercado europeo a productos asiáticos de dudosa procedencia y calidad -dijo-. Por ello, 
durante 2010 vamos a insistir ante el Ejecutivo comunitario en que estos convenios van 
directamente a la línea de flotación del sector.” 

Asimismo, Vieites hizo hincapié en que no pueden competir con los bajos salarios que 
pagan las conserveras de Tailaindia y Papua Nueva Guinea. Aunque conscientes de que no 
es una tarea fácil, aseguró que están "buscando permanentemente vías para salvar estos 
obstáculos". 

Por Analia Murias 
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La descarga de pescado fresco en los puertos 
españoles cayó casi un 13% en noviembre  

En total recibieron 17.478 tn por las 19.713 de 
octubre. En comparación con el mismo periodo 
de 2008 las descargas han crecido un 9,6%. En 
los 11 meses del año 2009 se contabilizan un 
total de 221.246 tn de las que 77.776 se 
desembarcaron en Vigo. 

Madrid. 21/01/2010 
Belén Jiménez  

Los puertos españoles recibieron en el mes de noviembre un total 
de 17.478 toneladas de pescado fresco por las 19.713 del mes de octubre, 
lo que supone un descenso del 12,7 por ciento. No obstante, si 
comparamos el dato con el mes de noviembre de 2008 se torna positivo, 
con un aumento del 9,6 por ciento, según el informe de Puertos del Estado 
del Ministerio de Fomento. 
 
Del total de los desembarcos de noviembre, 7.478 tn corresponden al 
Puerto de Vigo, lo que supone un aumento del 17 por ciento respecto al 
mismo mes de 2008. Le siguen, las descargas de los puertos de La Coruña 
(2.372 tn), Pasajes (1.324 tn) y Bahía de Cádiz (1.304 tn). 
 
Por el contrario, no se registró ningún desembarco en los puertos de  
Bilbao, Cartagena,  Ceuta, Melilla, Sevilla y Vilagarcía. 
 
Con 221.246 toneladas descargadas en estos nueve primeros meses, 
los datos indican un aumento del 10,9 por ciento respecto al mismo 
periodo enero-noviembre de 2008, cuando las toneladas ascendían a 
196.948 tn. 
 
Datos negativos en nueve de los 28 puertos, especialmente en los 
de Baleares (-60,6 por ciento), Alicante (-27,5 por ciento) y Almería (-
25,3). Por su parte, los incrementos más reseñables son para Gijón 
(+85,7 por ciento) y Santander (+56,8 por ciento). 
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22 de enero de 2010 
 

Científicos del CSIC elaboran 
recomendaciones para mejorar la 
productividad de la industria del 
mejillón  

misPeces.com 

Vigo 22/01/2010 - Científicos del CSIC 
de Galicia han establecido, a través de 
un estudio, los principales aspectos en 
los que debe intervenir la industria 
mejillonera para optimizar la producción 
con criterios de sostenibilidad. 

El estudio ha sido realizado en 
colaboración con Proinsa, la mayor 
empresa de cultivo de mejillón en la 
Comunidad Gallega, con 
aproximadamente 100 bateas de 
producción, y se ha llevado a cabo en la 
ría de Ares – Betanzos durante 4 años. 

Según indican desde el CSIC, se ha 
estimado la capacidad de carga de la ría 
en cuanto al cultivo de mejillón en batea, 
caracterizando las zonas con 
aprovechamiento industrial y elaborando 
un modelo predictivo de cierres 
extractivos por mareas rojas. 

Entre los resultados obtenidos señalan 
que “se ha constatado que la 
productividad por metro cuadrado en la 
ría de Ares-Betanzos es similar a la de 
las Rías Baixas y que tiene una gran 
dependencia de aportes fluviales”. 
Además, “no se recomienda incrementar 
la carga de mejillón por batea”, indican. 

La investigadora principal del proyecto, 
María José Fernández Reiriz, científica 
del CSIC en el Instituto de 
Investigaciones Marinas (IIM, Vigo), 
asegura que “permitirán a PROINSA 
alcanzar un modelo de explotación 
sostenible y, a partir de su validación, 
podrán aplicarse a otras rías gallegas” y 
añade que “al ser estos avances de 
aplicación para todo el sector dedicado a 
la industria mejillonera, su puesta en 
práctica podrá tener repercusiones a 
nivel económico y social en Galicia, 
Comunidad donde la industria del 
mejillón es muy importante”. 

 

En cuanto a los aspectos tecnológicos, 
indican que “se ha puesto de manifiesto 
la importancia del diseño de las cuerdas 
colectoras para optimizar la producción 
del mejillón”. “A este respecto se ha 
observado que el uso de nuevos diseños 
para las cuerdas incrementa 
significativamente la densidad de la 
semilla obtenida respecto a las cuerdas 
tradicionales, debido al grado de 
protección que ofrecen frente a la 
predación por peces”, señalan. 

Recomiendan además, “la colocación de 
redes protectoras rodeando las bateas 
permite incrementar también la 
obtención de semilla del colector hasta 
en un 60 por ciento”. 

Por otra parte, en relación a las técnicas 
de manejo habituales, “se ha constatado 
que un tiempo de fondeo superior a 40 
días supone un incremento en la 
densidad de la semilla entre un 48 y un 
63 por ciento”. 

Otros aspectos que se han podido 
establecer con este estudio son que el 
asentamiento de mejillón se concentra 
en esta ría entre finales de primavera y 
principios de verano y que los mayores 
contenidos en carne respecto al peso de 
la concha se obtienen en tallas no 
superiores a los 60mm.  

Con estos resultados se desarrollará una 
base de datos integrada de los sistemas 
de cultivo, explotación, comercialización, 
condiciones ambientales y captación de 
semilla de colector. Esta base de datos 
constituirá una importante herramienta 
de conocimiento a disposición de la 
comunidad científica para la gestión 
sostenible del cultivo de mejillón. 

El proyecto contó con la colaboración de 
investigadores de reconocida trayectoria 
científica como el doctor Álvarez 
Salgado (CSIC) o el doctor Duarte 
(Universidad Fernando Pessoa). 
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Las Rías Altas,  igual de aptas para el mejillón que  las 
Baixas 
22.01.2010 Investigadores del CSIC aportan el trabajo de cuatro años para una 
producción sostenible del bivalvo  

M. ARIAS • A CORUÑA 

Que las aguas sean más frías o tengan un índice de salinidad distinto no influye para que el 
meji l lón producido en la Rías Altas tenga la misma calidad que el más conocido de las Rías Bajas.  

Expertos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y el Instituto de 
Investigaciones Marinas de Vigo (IIMV), l iderados por María José Fernández Reiriz, así lo 
corroboran tras un estudio de cuatro años l levado a cabo en la bateas situadas frente a las costas 
de Sada y Ares. En él constatan que su productividad por metro cuadrado es similar a las de Arousa 
o Vigo, a pesar de un 60% de incremento de aportes fluviales.  

"Los resultados obtenidos permitirán alcanzar un modelo de explotación sostenible y, a partir de su 
validación, podrán aplicarse a otras rías gallegas", apunta Fernández Reiriz, quien añade: "Al ser 
estos avances de aplicación para todo el sector, su puesta en práctica podrá tener repercusiones a 
nivel económico y social en Galicia, comunidad en la que la industria del meji l lón es muy 
importante".  

El estudio se enmarca en el proyecto de investigación industrial Meji l lón y sostenibil idad, que fue 
financiado por la Xunta y la empresa del sector Proinsa. Ésta, desde hace diez años, colabora con 
el grupo del CSIC del IIMV que investiga la fisiología y nutrición de cultivos bivalvos, al que 
pertenecen, además de Fernández Reiriz, Uxío Labarta, Laura G. Peteiro, y Ramón Filgueira. En 
esta iniciativa también participaron los doctores, de reconocida trayectoria, Álvarez Salgado y 
Duarte.  

Del estudio se desprende que las zonas más internas de la rías investigadas son más productivas, 
mientras que en las externas se obtiene mejor semilla. Ésta se incrementa hasta en un 60% si las 
bateas son rodeadas con redes protectoras, y su densidad aumenta de un 48 a un 63% si está 
fondeada más de 40 días.  

Para mantener criterios sostenibles, se recomienda que, aunque la actual capacidad de las bateas 
no excede de lo aconsejable, no se aumente esa carga de mejil lón. Así el mayor contenido de carne 
se obtiene en las tal las no superiores a 6 centímetros.  

. delegcoruna@elcorreogallego.es  

Áreas. El estudio se l levó a cabo durante 4 años en 100 bateas ubicadas en Miranda, 
Redes, Arnela y Lorbé, en las r ías altas de Ares y Betanzos. 

Producción. De las bateas de las rías gallegas se extraen unos 250.000 toneladas de 
mejil lón al año, casi la mitad de toda la costa de Europa. 

Los datos
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Cargan en un mercante los pesqueros 
escuela para Camerún 
Emiliano Mouzo 22/1/2010  

Dos pesqueros, el Victoria y el Nyango , navegan en seco desde A Coruña 
con rumbo a Camerún. Lo hacen a bordo del mercante Malachit , con pabellón 
de Limassol.

Se trata de los dos pesqueros construidos recientemente por el astilleros 
Roseva, de Cabana de Bergantiños, y que se convertirán en escuelas flotantes 
donde recibirán prácticas los 200 alumnos del Instituto de Artes y Oficios 
Náuticos y de la Pesca ubicado en el puerto de Limbe, en el sureste de 
Camerún.

Los dos barcos, de 14,40 metros de eslora y 5,50 de puntal, y propulsados por 
motores de 320 caballos de potencia, navegaron el pasado 15 de enero desde 
el puerto de Laxe, donde se encontraban fondeados, hasta la dársena 
coruñesa. Atracados en el muelle de San Diego esperaron hasta al mediodía de 
ayer para ser embarcados a bordo del Malachit , un buque de gran porte 
consignado por Ceferino Nogueira.

Los dos pesqueros, diseñados siguiendo las líneas características del astillero 
de la Costa da Morte, aunque de menor porte que los construidos para los 
mares gallegos, fueron adaptados a los usos y actividades propias de una 
escuela de pesca. El Nyango está preparado para funcionar como arrastrero 
convencional por popa, pero además, Roseva lo equipó con dos pescantes en 
ambos costados que le habilitan como arrastrero tangonero, arte que permite 
la captura de marisco. Mientras, el Victoria es un cerquero polivalente.

Formación

Los dos barcos forman parte de un programa de cooperación entre los 
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Gobiernos español y camerunés, y están gestionados por la empresa madrileña
Makiber, filial de ACS.

El proyecto, gracias al cual también se construyó el Instituto de Artes y Oficios 
Náuticos y de la Pesca de Limbe, cuenta con un presupuesto de 6.376.000 
euros, y permitirá la formación de jóvenes cameruneses en el sector pesquero. 
El programa desarrolla enseñanzas de patrón, mecánicos, técnicos en equipos 
de frío y marinería.
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CRÓNICA 

Un arrastrero coruñés para Holanda  
Armadores de los Países Bajos compran un pesquero coruñés y lo adaptan 
en ?Oza al arte «fly shooting», o pesca rápida, para faenar en el canal de la 
Mancha 

Emiliano Mouzo 22/1/2010  

Los holandeses pescan tecnología en A Coruña. Una familia de armadores de 
los Países Bajos acaban de adquirir el pesquero coruñés Nuevo Medusa, de 31
metros de eslora y ya bautizado como Good-Hope , e hicieron navegar desde 
su país de origen al arrastrero de su propiedad Endurance, de 33 metros, 
hasta la dársena de Oza.

En este muelle los dos buques están siendo sometidos a una profunda 
transformación que permitirá adaptarlos a la pesquería de moda, la fly 
shooting , o pesca rápida, utilizada por compañías francesas y holandesas en 
los caladeros del canal de la Mancha y en el sur de Escocia.

Para la realización de los trabajos en el Nuevo Medusa y en el Endurance 
contrataron a la empresa coruñesa Carral Marine Technology, ubicada en el 
Martinete. Los técnicos de esta empresa especializada en maquinaria de pesca, 
de fondeo y de remolque montan en los pesqueros maquinillas de última 
tecnología, equipos hidráulicos y sistemas de mando y control.

Los dos barcos, que hasta ahora se dedicaban a la pesca por medio del arrastre
de fondo, cambiarán a una arte muy similar, al cerco. Los barcos localizan el 
área de pesca y paran sus máquinas. Largan por popa las malletas, las puertas 
y la red, que forman un cerco de una extensión superior a 3.000 metros 
cuadrados, un trabajo que no suele exceder de los 30 minutos. Y una hora más
tarde el aparejo ya está en cubierta.

Salmonetes, doradas y sepias

Valoración       (0 votos)  
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El armador del Good-Hope , Louwe de Boer, aseguró que durante la jornada 
de pesca pueden realizar hasta siete lances, y que en cada sacada pueden 
llegar a capturar entre tres y cinco toneladas de pescado, sobre todo 
salmonetes, doradas, rubio, sepias, pulpo, chocos o calamares.

Albert de Boer, propietario del Endurance , indicó que los barcos regresan 
todos los días al puerto, «casi siempre a Boulogne o a Le Havre», por lo que la 
pesca gana un importante valor añadido «al no tener que someterse a los 
procesos de hielo o refrigeración», subrayó.

Otro de los beneficios del sistema fly shooting que destacan los hermanos De 
Boer es el ahorro en personal, ya que la tripulación de los buques la componen 
un máximo de siete personas, «cuando para el arrastre es necesario enrolar 
entre quince y diecisiete hombres». Además, los barcos se posicionan sobre 
«los cabezos -zonas de pesca- y ahí se paran, con el consiguiente ahorro en 
combustible», señaló Albert.

La familia De Boer alabó los buenos equipos construidos por Carral Marine: «No
hemos encontrado en toda Europa sistemas tan avanzados», dijeron.
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Los naseiros de Santa Uxía critican el 
nuevo horario impuesto por la Xunta 
de Galicia para el plan del pulpo 
La Voz 22/1/2010  

Nunca llueve a gusto de todos. El nuevo plan del pulpo, que entró en vigor 
hace unos días, tiene un buen número de detractores en Ribeira. El portavoz de
la Asociación de Armadores de Baixura de Galicia en la ciudad, Antonio Suárez, 
criticó la nueva normativa al entender que fue hecha sin contar con la opinión 
del sector. Entre las quejas, el armador comentó que no están a favor del 
cambio del horario, pues «é moi prexudicial para os nosos intereses».

Los naseiros tienen que salir al mar después de las 6.00 horas y estar en tierra 
antes de las 16.00 horas. Para el portavoz de este colectivo, la decisión no es 
nada beneficiosa para los armadores pues «temos que regresar á présa pola 
tarde, o que pode provocar algún contratempo no mar ou accidente».

Desde Santa Uxía entienden que el horario de trabajo «xa estaba ben como 
estaba, pois era dende as seis da mañá ata as seis da tarde», subrayó.

Intereses

El portavoz local de la asociación va más allá e incluso apunta la posibilidad de 
que puedan faenar desde las siete de la mañana hasta las cinco de la tarde, 
«un horario moito máis axustado aos nosos intereses».

Pero el malestar hacia la Administración gallega también se debe, según 
Antonio Suárez, a que «dende a Xunta fixeron un plan sen consultar co sector. 
Polo menos puideron falar cos afectados e preguntarlles si estaban de acordo 
ou non, pois os mariñeiros son os que coñecen perfectamente o que é mellor 
para eles e fixeron o que quixeron. Dende os despachos é fácil tomar decisións 
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que lles afectan a outros», criticó.

Otra cuestión que ha sido motivo de rechazo en el puerto ribeirense es la 
posibilidad de dejar caladas las nasas en el mar los fines de semana pero en 
lugares distintos a los habituales de pesca. Suárez reclama a la Consellería do 
Mar que les permita dejar los aparejos de pesca en las zonas habituales de 
trabajo, pues tener que cambiarlas «pode supoñer un perigo».

Las autoridades pesqueras gallegas también modificaron los topes de capturas. 
Desde el inicio de año cada marinero puede poner en tierra 50 kilos diarios de 
cefalópodo.

El portavoz de la asociación de armadores de bajura considera que «as cotas 
estaban ben como estaban». Antonio Suárez insistió en que ellos prefieren que 
los topes sean semanales como estaban hasta noviembre, pues favorecen sus 
intereses y si un día no pueden salir debido al mal tiempo, «pódese recuperar 
noutra xornada».

Por último, comentó que el plan todavía se puede modificar aunque espera que 
se «atendan as reivindicacións do sector», dijo Suárez.
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Armadores insisten en la necesidad de 
promocionar la merluza que pescan 
Las descargas masivas compensan unos precios que siguen cayendo, pero no 
contribuyen a recuperarlos 

S. Serantes 22/1/2010  

Ayer volvieron a caer los precios de la merluza y la pescadilla, con medias por 
kilo que en Celeiro superaron escasamente los dos euros, cuando el umbral de 
la rentabilidad lo sitúan los armadores en más de cuatro euros. Entre otros 
factores, tan bajas cotizaciones se atribuyen en el sector pesquero mariñano a 
las descargas masivas en todos los puertos merluceros del Cantábrico-
noroeste. Capturas notablemente superiores a las habituales y concentración 
de varios barcos en una misma venta saturan los mercados y conducen los 
precios a una caída libre.

En ese escenario, armadores mariñanos vuelven a plantear la necesidad de 
articular campañas de promoción para que los consumidores se decanten por la
merluza y la pescadilla que pesca la flota española. Pero de momento nadie lo 
ha planteado formalmente.

De no haberse aplazado, las capturas de los pesqueros mayores de 24 metros 
de eslora deberían registrarse ya en el diario electrónico. Ese nuevo modelo 
obliga a los patrones a dar cuenta cada día de su pesca a los centros de control
en tierra. Aunque hay opiniones de todo tipo, armadores con capturas sometida
a cuotas, que disponen de suficientes para faenar durante todo el año, insisten 
en que solo cuando cada barco pesque lo que puede se evitarán descargas 
masivas como las de estos días.

Abundan así en ese secreto a voces que está saltando a la luz pública por boca 
de armadores que se consideran perjudicados por lo que llaman pesca 
olímpica, esa que se decanta por descargar grandes cantidades sin importar 
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cómo influya en la bajada de precios la abundante o, como dicen que ocurre 
estos días, excesiva oferta. Por temor a las reacciones, insisten en pedir que se
preserven sus identidades, sin ocultar que hay quienes optan por compensar 
los bajos precios del pescado vendiendo más cantidad porque están acuciados 
por la falta de liquidez y han de afrontar pagos ineludibles. Aun así, los 
empresarios consultados hacen hincapié en que ese «é pan para hoxe e fame 
para mañán», porque recuperar las cotizaciones dependerá, entre otros 
factores, de la regulación de la oferta.

Y, al margen de las competencias oficiales para velar porque la flota respete las
normas, en el sector pesquero mariñano la mayoría parece compartir la idea de
que de los armadores depende regular la oferta para procurar adaptarla a la 
demanda y rentabilizar mejor la pesca.
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El jurel y el lirio ya cuestan más que 
la pescadilla en Ribeira y Muros 
Los armadores aseguran que la importación masiva de merluza pequeña les 
ha quitado mercados 

J.?M. Jamardo 22/1/2010  

La pescadilla ya no es lo que era. Esta especie era muy apreciada en la mayoría
de los hogares gallegos y su cotización no estaba alcance de todos los bolsillos. 
Era principalmente un alimento para niños y personas enfermas. Hoy este 
pescado parece repudiado y en las lonjas de Ribeira y Muros ya no tiene la 
aceptación de antaño, pues el precio está siendo superado en las últimas 
semanas por el jurel y el lirio e, incluso, en ocasiones por la sardina.

En la lonja de Ribeira, la caja de pescadilla, de unos 17 kilos cada una, se pagó 
esta semana a unos 12 euros de media, mientras que la del jurel rondó los 15 
euros y la de lirio los 18.

Uno de los principales problemas que tiene la merluza pequeña, según 
explicaron fuentes de la rula de Santa Uxía, es que esta especie no tiene salida
«Os compradores apenas a levan polo que a súa cotización é moi baixa». Por el
contrario, tanto la bacaladilla como el chicharro ya cuentan con un mercado 
muy amplio y apenas tienen competencia de especies procedentes de otras 
comunidades o de otros países como le ocurre a la pescadilla de la que cada 
vez entran más importaciones.

Ventas

Desde el lunes hasta el miércoles, en el recinto ribeirense se subastaron casi 40
toneladas de merluza pequeña. El precio medio alcanzó 1,73 euros el kilo. 
También se vendieron 50 toneladas de jurel. La cotización media del kilo salió a
1,78 euros. Mientras, los arrastreros alijaron en el puerto de Santa Uxía desde 

Valoración       (0 votos)  
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el lunes hasta el miércoles 12 toneladas de bacaladilla. El kilo quedó fijado en 
un término medio de 2,75 euros.

La situación en la localidad muradana es similar a la del mayor puerto de 
bajura de Europa. El armador local Juan García González comentó que la 
situación es muy parecida en casi todos los puertos del norte.

El empresario reconoció que no es normal que ocurra algo así, aunque esto ya 
viene sucediendo desde hace bastante tiempo. Indicó que el kilo de pescadilla 
se pagó en los últimos días en la villa a un euro, mientras que el chicharro llegó
a los dos euros.

Esta situación no le coge de sorpresa García González. Y menos en lo que a la 
venta de pescadilla y jurel se refiere, pues «nestas últimas semanas apenas hai
capturas colle, polo que o seu prezo dispárase», subrayó.

Pescado foráneo

En cuanto a la bacaladilla, el armador lo tiene muy claro: «Prexudícanos a que 
entra de fóra. A maioría das grandes áreas comerciais apostan por este produto
para vender aos seus clientes, que lles resulta moito máis barato». Esta 
situación no es nueva pues «xa hai tempo que a estamos a padecer pero 
parece que a ninguén lle importa».

Los armadores del arrastre están preocupados por la baja cotización de esta 
especie pues reconocen que poco a poco han perdido mercado y ahora sus 
capturas apenas tienen salida comercial. Algunos profesionales reclaman la 
intervención de la Administración para intentar salvar esta pesquería.

El armador Juan García González apuntó que incluso el precio de la bacaladilla 
estuvo mucho más bajo hace unas semanas. Recordó que en las mismas 
fiestas navideñas en las lonjas gallegas se pagó a 0,30 euros el kilogramo a 
pesar de que «era dunha excelente calidade, pero non ten saída e así non hai 
quen traballe».
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Nueva reunión para hablar de la 
apertura del erizo 
La Voz 22/1/2010  

Los dirigentes de las cofradías de pescadores de Aguiño y Ribeira volverán a 
reunirse hoy con representantes de la Consellería do Mar en Santa Uxía con la 
finalidad de intentar poner en marcha el plan conjunto del erizo.

La intención de los responsables de las entidades marineras es llegar a un 
acuerdo entre los productores de ambas localidades para poder extraer 
equinodermo en las próximas semanas. El año pasado no hubo acuerdo entre 
los mariscadores por lo que no se pudo coger esta especie, causando un 
importante perjuicio en el sector.

Valoración       (0 votos)  
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El plan de ordenación de la ría delimita las 
zonas de libre marisqueo con barco 
Os Lombos do Ulla tiene una superficie aproximada de 7 kilómetros cuadrados, el banco de O Bohído 
ronda los 5,5 y Cabío tiene 4 kilómetros cuadrados de extensión 

 

MANUEL MÉNDEZ - AROUSA Dentro del Plan 
Xeral de Explotación Marisqueira válido para este 
año se incluye el llamado Plan de Ordenación de la 
ría de Arousa, mediante el cual se dictan las normas 
de obligado cumplimiento para la actividad desde 
embarcación en las zonas de libre marisqueo. 
En este marco se contemplan como subzonas de 
explotación los bancos de Os Lombos do Ulla, el de 
O Bohído, el de Cabío y los bancos próximos a la 
isla de Sálvora, todos ellos perfectamente 
delimitados para que los mariscadores de a flote o 
rañeiros sepan en todo momento dónde trabajar. 
Los bancos de Os Lombos do Ulla se sitúan entre el río que les da nombre, como límite interno, y el límite 
externo marcado por la línea imaginaria que une Punta Fincheira (Rianxo) con A Redonda (Soberbia), las 
islas Malveiras y Punta Rebordexo, en la isla de Cortegada, "dejando a salvo las zonas de autorizaciones o 
planes de las cofradías de Rianxo y Carril", advierte la Consellería do Mar. 
Con una extensión aproximada de 7 kilómetros cuadrados, Os Lombos do Ulla se subdividen en tres áreas: 
La Zona 0, desde el río hasta la línea imaginaria que une Punta Palleiro con Punta Grandoiro; la Zona I, 
desde el límite de la Zona 0 hasta la línea imaginaria que une Punta Salto Ladrón con Punta Frandiño; y la 
Zona II, desde el límite de la Zona I hasta el límite externo de Os Lombos. 
El banco de O Bohído, con 5,5 kilómetros cuadrados, limita al norte con la línea imaginaria oeste-este que va 
desde Punta Aguillón (A Illa) hacia Punta Rebandeira Pequena, y limita al sur con la línea imaginaria oeste-
este que lleva desde el sur de A Illa de Arousa hacia la cara norte del polígono de bateas Cambados D y las 
proximidades de Tragove (Cambados), excluyéndose en este caso las zonas de autorización pertenecientes a 
las cofradías de A Illa, Cambados y Vilanova de Arousa. 
En Cabío, este banco tiene aproximadamente 4 kilómetros cuadrados y está situado a la altura de Punta 
Cabío, en A Pobra do Caramiñal. 
Va desde el norte de Punta Ladiña hasta la playa de Esteiro, en la ensenada de Palmeira (Ribeira), tal y como 
acordaron la Administración y las cofradías de la ría el 11 de julio de 2007. 
A estos espacios se suman como zonas de libre marisqueo los bancos próximos a la isla de Sálvora que no 
se encuentren sujetos a planes específicos aprobados en favor de alguna de las cofradías arousanas. 
Están autorizadas a faenar en las zonas comunes de la ría las embarcaciones de las cofradías de O Grove, A 
Illa, Cambados, Vilanova, Vilaxoán, Carril, Rianxo, Cabo de Cruz, A Pobra do Caramiñal, Palmeira, Ribeira y 
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Carreira-Aguiño. 
Pueden faenar durante un máximo de 120 días, repartidos a lo largo de todo el año pero siempre en el 
periodo comprendido desde enero hasta el 31 de marzo y desde el 1 de octubre al 31 de diciembre. El horario 
de trabajo en esta zona va desde las 8 a las 14 horas. 
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Las plantas de Alfageme podrían retomar la actividad a inicios de la próxima semana  
 
REDACCIÓN > VILAGARCÍA 
El director xeral de Alfageme, Francisco 
Rivas, visitará hoy las plantas del grupo en O 
Salnés, donde mantendrá encuentros con los 
respectivos comités de empresa para explicar 
la situación actual del grupo y las posibles 
soluciones. Las conserveras podrían volver a 
ponerse en marcha para la semana.  
 
Francisco Rivas tenía previsto mantener las 
reuniones con los trabajadores de las plantas 
de Alfageme en O Salnés ayer, pero tuvo que 
aplazarlas ante un problema en la fábrica de 
Vigo, de ahí que estos encuentros se celebren 
a partir de la jornada de hoy. 

En principio, estas reuniones se centrarían en 
explicar la situación actual del grupo conservero, al borde del proceso concursal si en breve no 
se encuentra una solución de futuro. Desde CCOO, Fernando Ramos manifestaba ayer su 
confianza en que esta visita sirva para anunciar a los trabajadores las órdenes de pago para 
abonar parte de los salarios atrasados, así como para dar paso a la inyección económica en el 
proceso productivo que permita, indicó el sindicalista, “volver, a partir da próxima semana, 
poñer en marcha a actividade nas prantas” tras más de un mes de parálisis. 

El aval del Igape por 1.200.000 euros (al que en breve podría seguir otro por esa misma 
cantidad) aporta la base económica que permite abonar parte de las nóminas adeudadas, así 
como adquirir materia prima y otras actividades propias del proceso productivo. 

Por su parte, Rosa Abuín, de la CIG, manifestaba ayer que las plantillas están a la espera de 
conocer las noticias que les transmita el director general, aunque reconoció que existe cierta 
“preocupación e tensión” por el hecho de que en el equipo de Rivas “siga estando Carlos 
González, xefe de produción, que é un home de Lago”. 

Movilizaciones > Los trabajadores y trabajadoras de Alfageme, mientras tanto, mantienen la 
dinámica de movilizaciones, dispuestos a no permitir el fin del grupo conservero. 

En este sentido, los encierros en las plantas conserveras iniciados hace varios días continuaban 
ayer, en una medida que cuenta con la solidaridad de la sociedad arousana y de diriegentes 
políticos de los diferentes partidos, que han realizado visitas a las obreras encerradas. 

Los trabajadores mantienen las movilizaciones 
a la espera de que se concreten las soluciones. 

emilio moldes  
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REDACCIÓN | Galicia se enfren-
ta al Estado para defender sus 
competencias en materia de 
pesca. En su reunión de ayer, el 
Consello da Xunta dio luz ver-
de a la propuesta de llevar an-
te el Tribunal Constitucional el 
decreto estatal 1549/2009, de 9 
de octubre sobre ordenación del 
sector pesquero y su adaptación 
al Fondo Europeo de la Pesca 
(FEP) porque entiende que es-
ta normativa impulsada por Ma-
drid contiene artículos que in-
vaden atribuciones que corres-
ponden al Gobierno autonómi-
co. Además, considera que de 
esa invasión podría dejar fue-
ra de las ayudas comunitarias 
a más de 4.000 embarcaciones 
gallegas, aquellas que faenan en 
aguas interiores, cuya ordena-
ción compete a la Xunta.

El Ejecutivo gallego advirtió en 
noviembre del confl icto compe-
tencial al Estado, puesto que en-
tendía que el decreto califi caba 
«indebidamente de pesca marí-
tima materias que son propias 
de ordenación del sector pes-
quero». Y ocurre que las prime-
ras son facultades del Gobierno 
central, pero las segundas entran 
dentro de las atribuciones que 
corresponden a Galicia. 

Así la Xunta entiende que el 
capítulo IX del decreto, que re-
gula el censo de la fl ota pes-
quera operativa, «é contrario 

ao sistema de distribución de 
competencias porque corres-
ponde á comunidade autóno-
ma galega o desenvolvemento 
e execución das bases do Esta-
do no tocante ao rexistro». Cita 
como inadecuados cuatro artí-
culos y dos anexos del decreto, 
aquellos  en el que se establecen 
los documentos y modelos pa-
ra el alta provisional en el cen-
so «de buques de nova constru-
ción, importación ou que veñen 
doutra lista».

La contestación que dio el 
Ejecutivo central, vinculando 
el censo de la fl ota operativa a 
los planes de pesca —que sí son 
materia de pesca marítima— pa-
ra justifi car su atribución exclu-
siva, no satisfi zo a Galicia. Así, 
«esgotada a vía do diálogo, o 
Goberno galego acordou levar 
diante do Tribunal Constitucio-
nal unha invasión de competen-
cias», explicó ayer Alberto Nú-

ñez Feijoo al término del Conse-
llo da Xunta. La intención, según 
el presidente gallego, es que el 
intérprete supremo de la Cons-
titución «restitúa a legalidade, a 
propia lei de pesca e as compe-
tencias da Xunta sobre pesca e 
protexer a 4.000 embarcacións 
que pescan en augas interiores», 
añadió Feijoo.

Reglas de Bruselas
Medio Marino salió ayer mismo 
al paso de la decisión de la Xun-
ta. Y lo hizo negando en primer 
lugar que la aplicación del real 
decreto suponga una exclusión 
de las ayudas comunitarias pa-
ra ninguna de las fl otas pesque-
ras, puesto que «la mencionada 
norma no regula las ayudas, si-
no que tal función corresponde 
al programa operativo del FEP 
aprobado por la Comisión Eu-
ropea». El departamento que 
dirige Elena Espinosa aclara 

también que el censo de la fl o-
ta pesquera operativa es un ins-
trumento esencial para el ejerci-
cio de las competencias estatales 
en pesca marítima, dado que es 
un instrumento que permite co-
nocer en tiempo real el poten-
cial de sus buques y sus carac-
terísticas para distribuirlos por 
caladeros y adjudicarles cuotas 
de captura. Y una herramienta 
así solo funciona si se gestiona 
de forma unitaria, aduce Me-
dio Marino, que también sos-
tiene que la confi guración del 
censo que recoge el decreto es 
la misma que rige desde hace 30 
años, sin que hasta ahora «ha-
ya sido objeto de controversia» 
con las autonomías. Es más, el 
departamento de Espinosa se-
ñala que la norma recoge que se 
solicitará informe a la Adminis-
tración autonómica cuando los 
buques puedan faenar en aguas 
interiores o exteriores.

Galicia acude al Constitucional para 
que la bajura no «quede sen axudas»

Medio Marino niega que se prive a la flota que faena en aguas interiores de subsidios que regula Bruselas

El Gobierno sostiene que el conflicto de competencias podría dejar sin subsidios a 4.000 barcos de bajura | S. BALVÍS

Presenta un recurso 
contra el decreto de 
ordenación del sector al 
considerar que usurpa 
competencias a la Xunta

Efe

MADRID | La Audiencia Na-
cional ha aceptado la per-
sonación como acusación 
particular de otros dos de 
los 16 marineros españoles 
del pesquero Alakrana en la 
causa abierta contra dos su-
puestos piratas que partici-
paron en el secuestro del atu-
nero vasco. 

Así lo han confi rmado fuen-
tes jurídicas, que recordaron 
que son ya cuatro los tripu-
lantes que han aceptado el 
ofrecimiento que el juez San-
tiago Pedraz les hizo el pasa-
do noviembre cuando se des-
plazó hasta Guernica y Vigo 
para tomarles declaración.

Otros dos marineros 
del «Alakrana» se 
personan contra los 
piratas apresados

La Voz

VIGO | Un incendio destruyó por 
completo en el puerto mozam-
biqueño de Beira —en la costa 
central del país y al norte de la 
capital, Maputo— dos buques 
tangoneros de la fi rma Pescamar, 
perteneciente al grupo Pescano-
va, y afectó parcialmente a una  
tercera embarcación, según in-
formaron los medios locales y 
confi rmó a La Voz la multina-
cional gallega por medio de un 
portavoz autorizado. Se trata de 
los tangoneros de 28 metros de 
eslora Pescamar Treçe y Ulla, 
que, según la compañía pes-
quera, «quedaron completamen-
te inutilizados por el incendio».
  El cuerpo de Seguridad Públi-
ca local señaló a los medios de 
comunicación que los prime-

ros indicios apuntan a un cor-
tocircuito fortuito como cau-
sa del incendio, que arrancó a 
las 22.30 horas de anteayer en 
uno de los barcos amarrados 
al muelle, ambos construidos 
con material de fi bra de vidrio 
en el astillero moañés Rodman 
Polyships. Debido al material, 
las llamas se propagaron rápi-
damente a la segunda de las na-
ves abarloadas. Los tangoneros 
—arrastreros con dos apéndices 
a ambos costados que permiten 
una mayor abertura de la red— 
tienen una antigüedad de entre 
12 y 15 años, de modo que son 
relativamente modernos. 

Pese a la intervención conjunta 
de los bomberos del puerto y los 
del aeropuerto de Beira, no pu-
dieron contener las llamas has-

ta media tarde del día siguien-
te, con el peligro de que se vie-
ran afectados otros buques ama-
rrados en el mismo muelle. Al 
parecer, los servicios de extin-
ción en la zona no son precisa-
mente abundantes, lo que hizo 
temer por una tragedia de mayo-
res proporciones. Con todo, se-
gún confi rmaron desde la multi-
nacional gallega, no se produjo 
ninguna víctima, ya que ningún 
marinero se encontraba a bordo 
de las naves siniestradas.

Campaña
Según la misma versión, Pesca-
nova tampoco teme por la cam-
paña de camarón que se inicia-
rá a mediados del mes que vie-
ne en aguas africanas. Dispone 
en la zona de una fl ota de más 

de 30 unidades (una de las más 
numerosas de toda la compañía), 
de modo que la pérdida de am-
bas unidades tampoco supondrá 
mayores contratiempos que las 
pérdidas económicas. «Conta-
mos con numerosos buques en 
la zona, así que no corre nin-
gún peligro la salida para pes-
car cuando se abra la campaña 
correspondiente», explicaron 
desde Pescanova. Por su parte, 
la dirección de Pescamar infor-
mó a los periodistas locales mo-
zambiqueños que abrirá una in-
vestigación para determinar las 
causas del incendio, que se pro-
dujo en vísperas del inicio de la 
temporada de pesca en el ban-
co de Sofala y que es el segun-
do en menos de seis meses en 
el mismo lugar.

Un incendio destruye dos buques tangoneros de 
Pescanova atracados en un puerto de Mozambique

T. Silva
A CORUÑA | La Cofradía de Sa-
da seguirá en activo tras co-
nocer el plan de viabilidad 
presentado ayer por la Xun-
ta. No obstante, ello tendrá 
que ser a costa de los despi-
dos de uno o dos de los cua-
tro trabajadores actuales (dos 
de lonja, uno en la fábrica de 
hielo y un administrativo). De 
este modo, la cofradía saden-
se no obtiene los fondos soli-
citados al Gobierno autonó-
mico, así como ningún conve-
nio de colaboración. Una de 
las medidas que tomará el pó-
sito para aminorar los gastos 
es reducir el número de horas 
de apertura de la lonja.

Los miembros de la enti-
dad recibieron ayer la visi-
ta de la directora de Compe-
titividade e Desenvolvemen-
to Pesqueiro, Susana Rodrí-
guez, quien acompañó a los 
representantes de la empre-
sa auditora que presentaron 
el plan de viabilidad. Mañana 
se celebrará una reunión de 
la junta general de la cofra-
día de pescadores, formada 
por los tripulantes y los em-
presarios, para valorar de una 
manera más pormenorizada 
la respuesta de la Conselle-
ría do Mar, que solicitó una 
prórroga hace seis meses pa-
ra presentar el informe.

Sin jurel
Paralelamente al informe 
poco esperanzador emitido 
por la Xunta, los socios de la 
Cofradía de Sada apenas han 
capturado sardina en los últi-
mos meses. Aseguran además 
que el jurel «está completa-
mente desaparecido» desde 
hace tiempo.

La Cofradía de Sada 
estudia varios 
despidos tras el 
plan de viabilidad 
de Mar
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Los propietarios de la jaula de salmón 
de Rúa denuncian el robo de peces en 
sus instalaciones 
La Voz 22/1/2010  

Aunque la mayoría de los marineros no quiere la jaula de salmón, situada en 
las inmediaciones de la isla de Rúa, lo que si es cierto es que es un pescado 
apetecible para llevarse sin ningún esfuerzo. O eso al menos es lo que piensan 
sus promotores. El miércoles denunciaron ante la Guardia Civil el robo de 
cientos de piezas tras sorprender los vigilantes a unos desconocidos que 
estaban cogiendo ejemplares en su interior con una red.

Un representante de la firma propietaria de la instalación indicó que, sobre las 
diez de la noche del citado día, cuando los vigilantes se aproximaban al 
artefacto, observaron como tres individuos operaban con una red de cerco. 
Tras verse sorprendidos, «os descoñecidos fuxiron nunha planadora». En el 
lugar de los hechos dejaron una red en la que ya había unos trescientos peces 
muertos y también algunas cuerdas cortadas.

Más acciones

Según explicaron las mismas fuentes, no era la primera ocasión que sufren 
robos en la jaula «polo menos xa o fixeron dúas veces máis».

La instalación contaba con vigilancia las 24 horas del día pero hace unas 
semanas tuvieron que reducir los turnos tras averiarse una embarcación. Los 
propietarios afirman que los ladrones son gentes de mar pues «coñecen 
perfectamente como se colle o peixe».

Valoración       (2 votos)  
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Los buzos exigen que se prohíba la 
pesca en todo el Parque Nacional de 
las Illas Atlánticas 
J. Santos 22/1/2010  

La Federación gallega de actividades subacuáticas insta a Parques a prohibir 
«cualquier tipo de pesca extractiva» en el Parque Nacional, sea en tierra (el 
percebe) o en el mar. «No se puede perseguir a los deportivos y dejar que los 
marineros campen a sus anchas», dice el presidente del colectivo, José Senra.

«Cuando quiten el plan de usos, si no incluye la prohibición de pescar para 
todos, lo llevaremos a donde sea y después serán los jueces los que les den la 
razón a quien la tenga», advierte Senra.

Parques prohibió la pesca submarina en todo el ámbito del Parque Nacional. 
Ahora, plantea restricciones en varios lugares para la pesca profesional. Las 
cofradías afectadas se rebelaron contra esta pretensión, afirmando que no 
aceptan ningún tipo de limitación. Consideran que ya sufren demasiadas 
restricciones y que sería dejar en manos de los furtivos las mejores capturas.

«Todos los buceadores pertenecen a la federación y yo no le voy a permitir al 
patrón mayor de ninguna cofradía que nos llame furtivos. Que lo demuestren. 
Nosotros sí podemos probar que existe furtivismo entre los marineros» añade 
el presidente del colectivo.

Se refiere a las declaraciones del patrón mayor de Cangas criticando el 
furtivismo. Evaristo Fernández afirmaba que la costa de Cíes está «chea de 
buceadores» por la semana y los festivos sin que nadie los vigile. Aseguraba 
también que el furtivismo no va a mejorar mientras no se controlen las 
escuelas de buceo.

Valoración       (0 votos)  
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«Hai días en que hai máis de 100 ranas desde a punta de Rodeira a Cabo 
Home. Antes de abrirse a veda da centola carrexaban sacos aos maleteiros dos 
coches», añadía el patrón mayor de la cofradía canguesa.

«A lo mejor son ellos, los propios marineros, los que por la tarde van con el 
traje de neopreno a pescar», responde el presidente de la federación.

«Pretenden apropiarse del mar y no se lo vamos a consentir. Han dejado el 
Parque como un solar», insiste Senra, refiriéndose a los profesionales. «Hay 
mucha gente que bucea y quiere hacerlo sin encontrarse todo lleno de 
aparejos», añade.

Para el representante del colectivo de buceadores, el Parque Nacional debe ser 
«un santuario para la reproducción». «Tiene que ser sagrado. Nadie debe 
pescar en él», afirma. «Alguien debe poner coto en todo este desmadre que 
hay en el Parque», insiste.

La Federación agrupa a ocho mil buceadores gallegos, según afirma su 
presidente. Son, dice, el 90% del total y el cien por cien de los buzos 
pescadores.
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Tres desaparecidos al caer un helicóptero al mar 
en Almería 
La aeronave, que pertenecía a Salvamento Marítimo, había salido a realizar 
prácticas de vuelo.- Viajaban cuatro tripulantes, uno de los cuales ha sido 
rescatado con hipotermia y una lesión en la cabeza  
R. RODRÍGUEZ - Almería - 21/01/2010  

Un helicóptero de Salvamento Marítimo que realizaba prácticas frente a la costa de Almería cayó al 
mar este jueves con cuatro tripulantes a bordo, de los que uno pudo ser rescatado. La persona 
rescatada, que sufre hipotermia y una lesión en la cabeza, fue trasladada en estado grave hasta el 
muelle de atraque de la Guardia Civil y de ahí fue conducida al hospital de Torrecárdenas. 

Un amplio dispositivo trabaja en el lugar, situado a unas cinco millas mar de la costa, para tratar de 
localizar a las otras tres personas que volaban en la nave, que desarrollaba desde las 18.10 unas 
prácticas rutinarias. Algo más de dos horas después, sobre las 20.30, la torre de control del 
aeropuerto de Almería perdió todo contacto con el helicóptero, por radio y en la pantalla. En la zona 
que había sobrevolado no se veían más que bengalas de emergencia. 

De momento se desconocen las causas del siniestro. Los cuatro tripulantes habían salido a hacer unas 
maniobras de vuelo con la embarcación Denébola a las 18.10, y los técnicos de la torre de control del 
aeropuerto dieron aviso a los servicios sanitarios, la Policía Nacional, Guardia Civil y Salvamento 
Marítimo al comprobar que no respondían a las señales de emergencia. El dispositivo de búsqueda de 
los tres tripulantes desaparecidos continúa activo con embarcaciones y helicópteros de visión 
nocturna. 

El ministro de Fomento, José Blanco, que coordina los trabajos de búsqueda, tiene previsto 
desplazarse este viernes a Almería, informa Efe. Blanco ha ordenado abrir la investigación técnica 
para averiguar las causas del accidente. 
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La Plataforma Europea de Acuicultura 
afronta el nuevo año con un incremento 
de sus socios  

misPeces.com 

Vigo 22/01/2010 – La Plataforma 
Tecnológica de Innovación de la 
Acuicultura Europea (EATIP) afronta 
este año sus proyectos con un aumento 
del 60 por ciento en el número de socios, 
según informó a misPeces.com, su 
presidente Gustavo Larrazábal. 

Gustavo Larrazábal destacó del dato de 
aumento de socios de la EATIP que ésta 
funciona con financiación privada, y cada 
uno de los socios debe aportar cuotas 
para mantener su participación, incluso 
en época de crisis financiera. 

“La Plataforma nació con 51 
organizaciones y hoy suman más de 80. 
Esta organización funciona con dinero 
absolutamente del sector privado y 
quienes quieran estar y tener derecho a 
voz deben también aportar 
económicamente. Es la primera 
plataforma en Europa que financia sus 
dos primeros años de vida de forma 
autónoma. Estamos muy convencidos de 
lo que estamos haciendo”, sostuvo 
Larrazábal. 

“Los que llevamos muchos años 
trabajando en acuicultura sabemos la 
importancia que tiene invertir en 
investigación y desarrollo e innovación”-
explicó el empresario- pero “siempre 
hemos tenido la enorme dificultad de 
encontrar en las universidades y en los 
institutos tecnológicos socios adecuados 
para desarrollar programas a largo 
plazo”.  

Por ello aclaró que es necesario contar 
con gente que sea capaz de ver cuáles 
son los verdaderos retos de innovación 
que van ha hacer cambiar las cosas a 
futuro y que no se distraigan buscando 
resultados que son poco prácticos para 
las empresas. 

“La fórmula de la Plataforma 
Tecnológica nos da la oportunidad de 
consensuar intereses con ellos y con 
otros sectores relevantes para la 
acuicultura, como son los consumidores 
y con los grupos de ecologistas que de 
verdad quieren proteger al medio 
ambiente, para establecer una agenda 
de investigación que realmente 
responda a los retos tecnológicos para 
el desarrollo futuro”, apuntó el también 
Presidente del Grupo Tinamenor S.L. 
 
Por ello, el empresario indica que para 
el funcionamiento a largo plazo de una 
institución como la Plataforma era 
necesario que fuera liderado por la 
industria. “Estamos haciendo el esfuerzo 
de liderarla y de poner recursos para 
que lleguemos a un consenso sobre la 
agenda de estrategia de innovación 
para la acuicultura” puntualizó. 

Actualmente, la Plataforma trabaja 
enfocada en ocho áreas: Calidad de 
Producto, Seguridad del Consumidor y 
Sanidad; Sistemas y Tecnologías; 
Gestión del Ciclo de Vida Biológico; 
Integración con el Medio Ambiente; 
Gestión del Conocimiento; Sanidad de 
Peces y Bienestar Animal y Gestión y 
Socioeconomía.  
 
La EATIP está integrada por empresas, 
centros de investigación, organizaciones 
representativas e internacionales, 
organizaciones de la sociedad civil y 
observadores como la Comisión 
Europea y el Banco de Inversiones 
Europeo. Los socios provienen de 
Noruega, Dinamarca, Francia, España, 
Bélgica, Reino Unido, Grecia, Hungría, 
Irlanda, Portugal; Escocia, Italia y 
Holanda. 
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La Unesco lanza un grito de socorro por los
océanos a través de una muestra en La 
Línea
Colegios y particulares podrán visitar 'SOS Océanos' en el Museo del Istmo 
hasta el 8 de febrero 

ESTRELLA BLANCO / LA LÍNEA | ACTUALIZADO 22.01.2010 - 01:00 

La exposición SOS Océanos se inauguró ayer en el 

Museo del Istmo con la presencia del autor de las 

fotografías, Enrique Talludo, y los miembros del 

Centro Unesco del Campo de Gibraltar, entidad 

organizadora de este evento. 

La muestra consta de varios paneles con imágenes 

del mundo marino y con anotaciones sobre la 

situación de peligro en la que se encuentran 

actualmente los mares, su fauna y flora. Además, la 

exposición también cuenta con una proyección de un 

documental titulado Demasiado tarde que narra los 

ciclos vitales de varias especies del Cantábrico a partir del año 2060. "Es un poco apocalíptico 

pero es bueno transmitir el mensaje y concienciar de que hay que proteger los mares porque 

tienen una importancia vital", explicó el fotógrafo submarino, que lleva 20 años en la profesión.

El presidente del Centro Unesco, Francisco Sancho, calificó de "impactante" la exposición e 

insistió en que espera que vengan los alumnos del municipio porque SOS Océanos tiene un 

marcado carácter educativo. También anunció que la muestra será itinerante por el Campo de 

Gibraltar. 

Finalmente, el vocal de medio ambiente del Centro Unesco, José Carlos García, catedrático de 

Biología Marina en la Universidad de Sevilla, expresó su satisfacción por haber podido contribuir 

a poner esta iniciativa en pie. Destacó que Naciones Unidas ha nombrado el 2010 Año 

Internacional de la Diversidad Biológica. El catedrático expresó su pesar porque el mundo 

marino "siempre ha estado en desventaja frente al sistema terrestre" y abogó porque los seres 

humanos deberíamos tener "más sensibilidad" hacía los océanos. 

La exposición, que ya ha sido vista en Cantabria y Castilla León, podrá visitarse, tanto por 

colegios como por particulares, hasta el próximo 8 febrero en el Museo del Istmo. 

0 comentarios 0 votos

Imagen de la muestra &#39;SOS 
Océanos&#39;. 
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Fracasa el diálogo sobre los chiringuitos  
El Gobierno dice que negociará caso por caso y hace "oídos sordos" a las propuestas de la Generalitat 
Valenciana 

 

JOSÉ PARRILLA VALENCIA ? 
La negociación sobre los chiringuitos de la Comunitat 
Valenciana terminó ayer en un nuevo fracaso. Esta 
vez fue en Madrid, donde el conseller de Governació, 
Serafín Castellano, acudió con una propuesta de 
máximos y se chocó con el inmovilismo del director 
general del Mar, Juan Carlos Martín, quien se limitó a 
decir que estudiará caso por caso para ajustarlo a la 
ley. Nada nuevo ni de una parte ni de otra. 
Al término del encuentro, celebrado en el Ministerio 
de Medio Ambiente en presencia del delegado del 
Gobierno en la Comunitat Valenciana, Ricardo 
Peralta, y de la directora general de Protección 
Ciudadana de la Generalitat, Sonia Vega, el director 
general del Mar explicó que en la Comunitat hay 394 chiringuitos afectados por la Ley de Costas y que sólo 
38 de ellos tienen problemas. Entre estos estarían los 20 de Valencia. 
Su posición, por tanto, es la de siempre. "Se estudiará caso por caso para que, en la medida de lo posible, los 
añadidos se ajusten a la legalidad vigente", dijo. Una vez más destacó su predisposición para buscar 
soluciones y recordó que existe una ley desde el año 1988 que "es de todos" y que hay que respetar. Y dicho 
eso, "el Gobierno garantiza la viabilidad de los establecimientos y la legalidad de las instalaciones". 
Ante esta respuesta, el conseller de Governació, Serafín Castellano, sólo pudo expresar su decepción. "El 
Gobierno -dijo-ha hecho oídos sordos a nuestros planteamientos". 
La primera de sus propuestas, que tenía que ver con el mantenimiento de la moratoria en las sanciones hasta 
que se encuentre "una solución estable a esta situación", fue desestimada. "No han aceptado ni ésta ni 
ninguna otra solución", dijo. 
Respecto a la segunda idea, que era la asunción de competencias por parte de la administración autonómica 
sobre los establecimientos situados en el espacio marítimo-terrestre, tampoco ha habido avances. Según 
Castellano, esa petición ya ha sido formulada oficialmente y la respuesta es que "está en fase de estudio". 
Finalmente, "hemos solicitado la modificación de los planes de uso, para dar cobertura jurídica a los 
establecimientos que se hallan en los paseos marítimos, e igualmente nos han contestado que podría ser una 
posibilidad, aunque tampoco han hecho concesión alguna", explicó el conseller. 
 
Frustración en el sector 
Así las cosas, Serafín Castellano calificó la reunión de "estéril" y aseguró que "lejos de aclararnos todos los 
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puntos que del sector de la hostelería y de la Generalitat hemos trasladado al Gobierno, ha terminado sin 
respuestas". "Se ha empleado un criterio subjetivo y arbitrario que ha desembocado en una gran inseguridad 
entre los hosteleros", precisó.  
Ahora, pues, su intención es trasladar las conclusiones de esta reunión al sector y "respaldar de forma 
acérrima cualquier medida de protesta. 
Por su parte, la Confederación Empresarial de Hostelería expresó su "frustración" por la "idefinición" del 
Ministerio y exigió una postura clara para resolver el problema en los términos en que, recordó, ha pactado la 
sociedad valenciana e incluso PP y PSPV. 
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4,5 millones para los daños del temporal 
 

El director general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, anunció ayer que su ministerio aprobó el 18 de 
enero una inversión de 4,5 millones para realizar obras de emergencia en la Comunitat Valenciana dirigidas a 
reparar los daños del temporal, ayudas que se llevarán al Consejo de Ministros esta semana o la siguiente. A 
la provincia de Valencia le corresponden 1,6 millones que se gastarán básicamente en la limpieza de la arena 
que ha entrado en las desembocaduras de los ríos para repartirla en zonas afectadas. Ya ha comenzado esta 
labor en las golas de la Albufera con el fin de regenerar el cordón dunar de El Saler y la playa de l'Arbre del 
Gos. 
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La Generalitat lamenta su «falta de sensibilidad» 

«Oídos sordos» del Gobierno a las quejas de los 
chiringuitos 

22 Enero 10 - G. Valiño  

MADRID- Casi dos horas de reunión estéril, plagada de excusas y problemas, 
sin respuestas. De esta forma definieron ayer desde la Generalitat el 
encuentro en Madrid entre el conseller valenciano de Gobernación, Serafín 
Castellano, y el secretario general del Mar, Juan Carlos Martín. Un encuentro 
desde el que el Gobierno quiso transmitir «total tranquilidad» a los dueños de 
los 394 chiringuitos del litoral valenciano, ya que el problema, según dijo, se 
centra en 38 establecimientos cuyo caso se analiza de forma individual para 
intentar que «se ajusten a la legalidad vigente en lo posible». «No hay ninguna 
intención por parte de la Administración –añadió– de llevarse por delante a 
nadie, sino todo lo contrario», porque es un sector que «genera empleo y 
riqueza», puntualizó. 
Bien distinta era la impresión del conseller valenciano, quien lamentó la «falta 
de sensibilidad del Gobierno» que, según relató, «ha hecho oídos sordos» a 
los planteamientos formulados por el sector hostelero y los ayuntamientos. 
Moratorias 
Entre otras cosas, Castellano aseguró que el Gobierno no ha aceptado una 

Página 1 de 2«Oídos sordos» del Gobierno a las quejas de los chiringuitos

22/01/2010http://www.larazon.es/noticia/1527-oidos-sordos-del-gobierno-a-las-quejas-de-los-chi...



moratoria de las actuales concesiones temporales, ni la petición para la 
transferencia de competencias a la Generalitat, propuesta sobre la que «nos 
ha dicho que está en fase de estudio». 
Solicitada también la modificación de los planes de uso de los paseos 
marítimos, para dar cobertura jurídica a los establecimientos que se hallan en 
los paseos marítimos, la respuesta ha sido que «podría ser una posibilidad, 
aunque tampoco ha hecho concesión alguna». 
La Generalitat valenciana ha pedido una explicación de por qué los 
chiringuitos antes sí que eran legales y tenían las autorizaciones y 
concesiones pertinentes y ahora pasan a una situación de ilegalidad al 
interpretarse la ley de forma diferente. En este sentido, denunció que está 
generando una «notable inseguridad en el sector». 
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COMUNITAT VALENCIANA 

El Gobierno deniega una moratoria para todos los ch
de la Comunitat en la aplicación de la Ley de Costas
Puntualiza que el problema se centra en 38 establecimientos cuyo caso se está analizando individualmente para intent
la legalidad vigente en lo posible"  
21.01.10 - 21:43 - EFE | MADRID
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Costas

El secretario general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, ha pedido hoy "total tranquilidad" a los 
dueños de los chiringuitos del litoral valenciano porque la Administración no tiene "ninguna intención de 
llevarse por delante a nadie". 

Martín Fragueiro ha hecho estas declaraciones a los periodistas después de reunirse con el conseller de 
Gobernación de la Comunitat Valenciana, Serafín Castellano, para analizar la situación de las 
instalaciones hosteleras situadas en dominio marítimo-terrestre. 

El secretario general del Mar ha explicado que actualmente hay 394 instalaciones playeras en las tres 
provincias de la Comunitat, "la mayoría con autorizaciones de temporada y el resto con concesiones en 
vigor que se van a mantener". 

El problema, ha puntualizado, se centra tan sólo en 38 establecimientos cuyo caso se está analizando 
individualmente para intentar que "se ajusten a la legalidad vigente en lo posible". 

El responsable del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino ha dicho que "no hay ninguna 
intención por parte de la Administración de llevarse por delante a nadie, sino todo lo contrario", porque es 
un sector que "genera empleo y riqueza". 

No obstante, ha explicado que el Ministerio debe analizar si esos 38 locales se avienen al artículo 65 de la 
Ley de Costas que prevé excepciones en las dimensiones que puede ocupar un establecimiento "en base 
a criterios debidamente justificados". 

Martín Fragueiro ha reiterado que el Ministerio tiene la "mejor predisposición" pero "la ley es para todos y 
está vigente desde hace muchos años (1988)", ha advertido. 

De hecho, ha reconocido que de los 38 establecimientos analizados, algunos tienen una sentencia judicial 
contraria que, cuando sea firme, "habrá que ejecutar" y supondrá el derribo del local, pero "hablamos -ha 
puntualizado- de dos o tres casos en toda la Comunidad". 

Castellano ha calificado la reunión de "totalmente estéril" y ha lamentado la "falta de sensibilidad" del 
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Ministerio, que "no ha dado respuesta a las demandas del sector". 

"Le hemos pedido una solución estable a esta situación de inseguridad que el Ministerio ha creado de la 
noche a la mañana por un cambio de criterio a la hora de aplicar la ley de Costas y pedíamos una 
moratoria de los permisos de esos establecimientos, pero no ha sido aceptado", ha explicado. 

El conseller ha denunciado que la actitud del Ministerio genera "inseguridad al sector hostelero" 
valenciano y ha asegurado que el responsable del Gobierno tampoco le ha explicado el porqué del 
"cambio de criterio" sobre una ley que tiene ya varios años. 

Ha augurado consecuencias para los negocios y la ocupación de la hostelería en Valencia, y ha advertido 
de que si el sector decide llevar a cabo movilizaciones o emprender acciones legales contra el Ministerio, 
el Gobierno valenciano les respaldará. 
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Globefish prevé aumento del precio del 
atún, la tilapia y la harina de pescado  

misPeces.com 

Madrid 22/01/2010 - El precio del atún, la 
tilapia y la harina de pescado podría 
aumentar en 2010 debido a factores 
climatológicos y a cambios en la 
legislación del sector, según Globefish, 
organismo dependiente de la FAO. 

La producción de tilapia corre el riesgo 
de volver a experimentar este invierno 
problemas similares a los que tuvo que 
hacer frente hace justo dos años, 
cuando la temperatura en el hemisferio 
sur -donde principalmente se cría esta 
especie- cayó inesperadamente. 

Este descenso brusco de las 
temperaturas podría poner en riesgo el 
abastecimiento de tilapia en todo el 
mundo, lo que daría pie a un aumento 
generalizado de los precios de productos 
congelados que la incluyen como 
ingrediente principal. 

Según la FAO, la harina de pescado 
también podría encarecerse debido al 
fenómeno meteorológico conocido como 
"El Niño" -que comenzó en verano del 
pasado año y que se alargará durante el 
primer trimestre de 2010-, el cual 
perjudica la captura de anchovetas 
peruanas, ingrediente principal en la 
producción de este tipo de harina. 

Estas dificultades se traducirían en una 
caída de la producción, lo que sumado a 
la demanda al alza de la harina de 
pescado en China hace presagiar un 
aumento en el precio. 

En el caso del atún, la propuesta 
realizada por Mónaco para incluir el atún 
de aleta azul atlántico y mediterráneo en 
uno de los dictámenes Cites -donde se 
especifican cuáles son las especies 
amenazadas-, preocupa enormemente a 
Japón, país que representa el 80 por 
ciento de la cría mundial. 

El debate sobre esta propuesta se 
espera para el próximo mes de marzo, y 
de salir adelante "es probable que el 
precio del atún de aleta azul se 
incremente drásticamente", según el 
informe de Globefish. 

Asimismo, los autores de este 
documento recuerdan que las nuevas 
medidas adoptadas por la Unión 
Europea para reducir la pesca ilegal que 
entraron en vigor el pasado 1 de enero 
pueden conllevar "muchos problemas" 
durante el proceso de implementación. 

La FAO también destaca que la 
industria pesquera argentina está 
pasando por un período "muy difícil" 
debido a la caída de los precios 
provocada por la crisis internacional y el 
preocupante descenso de la población 
de merluza en sus aguas, la especie 
más exportada por el país. 

Página 1 de 2misPeces.com - noticias de acuicultura

22/01/2010http://www.mispeces.com/noticias/2010/ene/100122-globefish-atun-tilapia-harina-pes...



Importador admite fraude en etiquetado por USD 60 millones  

ESTADOS UNIDOS  
Friday, January 22, 2010, 00:30 (GMT + 9)  

El CEO de Sterling Seafood Corporation, de Nueva Jersey, se declaró culpable de haber 
importado pescado con etiquetas falsas desde Vietnam para evadir cerca de USD 60 
millones en aranceles de importación. Además, admitió el miércoles haber vendido pescado 
por casi USD 500.000 en las mismas condiciones, que había comprado a otro importador 
estadounidense. 

Thomas George se declaró culpable ante la jueza Patty Shwartz de dos cargos: uno por 
importar productos con etiquetas falsas y otro por vender pescado etiquetado falsamente 
con la intención de cometer fraude. La sentencia se dictará el 28 de abril. 

“Este caso es un ejemplo de coordinación efectiva entre las agencias federales responsables 
de velar por el cumplimiento de las leyes para investigar la actividad ilegal que perjudica los 
mercados económicos, defrauda a los consumidores y enmascara el agotamiento de los 
recursos pesqueros, al sustituir especies cultivadas de menor valor por una especie silvestre 
de stocks agotados”, dijo Ignacia S Moreno, asistente del Fiscal General de la División de 
Recursos Naturales y Medioambiente del Ministerio de Justicia.  

Una investigación del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de Estados Unidos (ICE) 
reveló que desde enero de 2003 hasta junio de 2006, George mantuvo una relación 
comercial con una distribuidora de productos pesqueros de Vietnam. Sterling Seafood le 
compraba regularmente panga (bagre vietnamita, tra o basa) para venderlo en Estados 
Unidos. 

En enero de 2003, el Gobierno estadounidense impuso un arancel sobre todas las 
importaciones de panga vietnamita porque se comercializaba a precios muy bajos. En un 
primer momento, el arancel llegó a ser de hasta el 63,88%. 

George admitió que desde 2004 a 2006 realizó una maniobra para evadir los impuestos 
anti-dumping. Había instruido a la compañía vietnamita para que identificara el panga como 
“mero” en todos los documentos. Con esta maniobra, logró evadir cerca de USD 60 millones 
en aranceles de importación. 

En Estados Unidos, el delito de importar productos con etiquetas falsas tiene una pena 
máxima de dos a tres años de prisión y una multa de USD 250.000. 

Por otra parte, George deberá pagar USD 50.000 como servicio comunitario a la Fundación 
Nacional para las Pesca y la Vida Silvestre, para una investigación sobre la identificación de 
organismos marinos. 

El caso fue investigado por agentes especiales del ICE, de la autoridad de aplicación de las 
leyes de pesca de la Administración Nacional Oceánica y Atmosférica (NOAA) y de la Oficina 
de Investigaciones Delictivas de la Administración Federal de Alimentos y Medicamentos 
(FDA). 

El caso está a cargo de la oficina de la Fiscalía General de Estados Unidos por el distrito de 
Nueva Jersey y de la Sección de Delitos Ambientales del Ministerio de Justicia, en 
Washington DC. 

Noticia relacionada: 

- La FDA suspende por 20 años a importador de pescado 

Por Natalia Real 
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Compromiso por la sustentabilidad del Triángulo de Coral  

FILIPINAS  
Friday, January 22, 2010, 15:20 (GMT + 9)  

Representantes del sector pesquero delinearon medidas dirigidas a reducir y controlar los 
daños ambientales que sus actividades provocan a la  biodiversidad del Triángulo de Coral. 
Las propuestas fueron debatidas en el marco la Cumbre Comercial de la Iniciativa del 
Triángulo de Coral celebrada esta semana en Manila. 

Cerca de 160 delegados gubernamentales, de la industria pesquera, del sector de viajes y 
turismo, entre otros, se reunieron durante los dos días que duró el encuentro para analizar 
maneras de ayudar a proteger el Triángulo de Coral. La Cumbre incluyó conversaciones 
sobre las inversiones en el sector de la ecología y el desarrollo sustentable para mantener la 
viabilidad de los recursos del Triángulo. 

“La firma de una asociación entre el sector público y privado es un símbolo de nuestro deseo 
en común de proteger el Triángulo de Coral”, dijo el secretario de Medioambiente en 
funciones, Eleazar P Quinto. “Espero que esta acción fomente más asociaciones en el 
futuro.” 
 
Participaron en el evento líderes de empresas atuneras y de la industria de peces vivos de 
arrecife, directivos de aerolíneas, propietarios de complejos turísticos, ministros, 
funcionarios gubernamentales y ONG, informó BusinessWorld.  
 
“El sector privado demostró que 
está dispuesto a asumir una mayor 
responsabilidad por los millones de 
vidas que dependen de la salud del 
medioambiente marino en esta 
parte del mundo”, señaló en una 
declaración Lida Pet-Soede, 
directora del Programa del 
Triángulo de Coral para el Fondo 
Mundial para la Naturaleza (WWF). 

El Triángulo de Coral contiene cerca 
de 600 especies de arrecifes de 
corales -el 75% de todas las 
especies de coral conocidas- y más 
de 3.000 especies de peces de 
arrecife. Casi las tres cuartas 
partes de las especies de 
los manglares del mundo existen 
allí. 

Sus 2,3 millones de millas cuadradas abarcan aguas de Filipinas, Timor del Este, Indonesia, 
Malasia, Papua Nueva Guinea y las Islas Salomón. 

Quinot destacó que el punto del Triángulo de Coral donde existe la mayor biodiversidad está 
dentro de Filipinas y que todas las aguas del país están en el área del Triángulo, informa 
Agri-Commodities. 

El Triángulo sostiene de manera directa la vida de casi 130 millones de personas y contiene 
zonas de desove y de reproducción del atún que son fundamentales. 

Todas las partes interesadas se comprometieron a solucionar el problema de la 
sobrecapacidad y la sobrepesca a través de las siguientes medidas: 

Controlar que el pescado no sea producto de operaciones ilegales, no reguladas y no 
informadas (IUU);  
Implementar programas de captura y de documentación comercial para facilitar la 
trazabilidad;  
Utilizar programas de certificación de terceros;  
Reducir la captura incidental (incluyendo la de juveniles) mediante la adopción de 
tecnologías y técnicas apropiadas;  
Promover los métodos de producción de pescado y las prácticas comerciales con 
bajos niveles de emisión de carbono.  

El Triángulo de Coral alberga el 75% de todas las 
especies de coral del mundo. (Photo: WWF)
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Los asistentes a Cumbre concluyeron que la tecnología será clave para desarrollar las 
prácticas pesqueras sustentables en el Triángulo. 

Por ejemplo, “la producción de atún a temperaturas ultra bajas […] permite una mejor 
calidad de pescado cuando se descarga y ayuda a los pescadores a progresar, capturando 
menos peces de los océanos pero obteniendo más dólares”, explicó Martin Brugman, 
presidente del proveedor global de productos del mar Culimer BV. 

Noticia relacionada: 

- Empresa coreana firma importante acuerdo atunero 

Por Natalia Real 
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Reinician pesca de merluza  

PERÚ  
Thursday, January 21, 2010, 23:50 (GMT + 9)  

El Ministerio de la Producción (Produce) dispuso que desde este jueves se reinicie la captura 
y recepción de merluza (Merluccius gayi peruanus) en el área comprendida al sur de los 05° 
00’ hasta los 06° 00’ Latitud Sur. 

La pesquería había sido cerrada a fines de noviembre en el área marítima comprendida al 
sur de los 5° 00’ Latitud Sur, con el fin de proteger el crecimiento y el reclutamiento de la 
merluza. 

Días atrás, expertos del Instituto del Mar del Perú (Imarpe) recomendaron la reanudación 
de las actividades extractivas, tras comprobar que hubo un fortalecimiento de las 
condiciones cálidas de ambiente subsuperficial sobre la plataforma continental del norte 
peruano, que se caracterizan por la mayor intensidad y amplitud de la Extensión Sur de la 
Corriente de Cromwell. 

Los científicos explican que esa situación ocasionó el desplazamiento latitudinal de la 
población de merluza -una característica propia de eventos cálidos como la corriente de El 
Niño-, aumentando la disponibilidad del recurso con mayores tallas al sur de los 05° 00’. 

En tanto, recomiendan que el área marítima al sur de la zona comprendida entre el extremo 
norte del dominio marítimo de Perú y los 06° 00’ Sur se mantendrá cerrada para la pesca, 
para proteger la población de juveniles. 

Según la nueva normativa del Produce, el Imarpe efectuará el seguimiento de la pesquería 
de merluza e informará y recomendará al Ministerio las medidas de ordenamiento pesquero 
que deban aplicarse. 

El seguimiento, control y vigilancia se efectuará sobre la base de los reportes del Sistema 
Satelital, sin perjuicio de las labores que realicen los inspectores de la Dirección General de 
Seguimiento, Control y Vigilancia del Produce y las direcciones regionales de la Producción 
de Tumbes, Piura y Lambayeque, informó la agencia Andina. 

De acuerdo con cifras preliminares aportadas por el Imarpe, entre el 1 de enero y el 21 de 
diciembre de 2009 se desembarcaron 34.247 toneladas de merluza, es decir, un 25,6% más 
que en el mismo período de 2008, cuando se descargaron 27.272 toneladas. 

En tanto, Aduanas informó que entre el 1 de enero y el 23 de diciembre de 2009 se 
exportaron 11.167 toneladas de merluza por USD 22,2 millones. 

Esas cifras representan un aumento del 6,4% en volumen y del 11,8% en valor al 
compararlas con las 10.491 toneladas por USD 19,8 millones exportadas en el mismo lapso 
de 2008. 

Información y noticia relacionadas: 

- REPORTE DE MERCADO DE PESCADOS DE FONDO, 8 de enero  
- Suspenden pesca de merluza 

Por Analia Murias 
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China Fishery tambíen quiere cotizar en Oslo  

HONG KONG  
Friday, January 22, 2010, 03:50 (GMT + 9)  

China Fishery Group Limited, una empresa que cotiza en la Bolsa de Valores de Singapur, 
anunció el jueves que solicitó autorización para comercializar también todas sus acciones 
ordinarias en la Bolsa de Oslo. Si recibe el visto bueno, será la primera compañía que 
cotice en Singapur y Oslo desde que las dos bolsas firmaron un acuerdo en julio para 
facilitar la cotización dual de empresas en ambas. 

China Fishery, subsidiaria del proveedor internacional líder de productos del mar congelados 
Pacific Andes International Holdings, propone que se lleve a cabo una oferta de acciones 
nuevas vinculada con la propuesta para ingresar en la segunda bolsa. 

Esta oferta pública, cuyo tamaño todavía no se definió, estará dirigida a minoristas e 
inversores institucionales noruegos e inversores institucionales globales. 

Para emitir las nuevas acciones, China Fishery planea utilizar el mandato de emisión general 
de acciones que procurará que sea aprobado el viernes por sus accionistas en la próximo 
Asamblea Ordinaria Anual. 

“Creemos que la cotización dual en dos bolsas de valores reconocidas beneficiará a China 
Fishery y a nuestros accionistas, por diversas razones”, dijo el director administrativo del 
grupo, Ng Joo Siang. 

En primer lugar, según Siang, la Oslo Børs es una bolsa de valores muy reconocida y el 
mercado accionario líder para la cotización de las industrias pesqueras y de productos del 
mar. A través de la cotización de China Fishery en esta bolsa, la compañía ganará acceso a 
un grupo de posibles inversores que conocen y aprecian esta industria. 

“En segundo lugar, nuestro ingreso en la Bolsa nos permitirá mejorar el perfil de la 
compañía en Noruega y Europa, en donde están la mayoría de nuestros clientes y socios 
comerciales. En tercer lugar, una cotización dual aumentará la visibilidad y la base de 
accionistas de China Fishery, y nos permitirá atraer más a los inversores institucionales 
europeos y que las acciones de China Fishery se comercialicen en dos zonas horarias 
diferentes”, añadió el director. 

Según Siang, China Fishery cree que esta estrategia mejorará la liquidez de la 
comercialización de las acciones de la compañía e impulsará el valor de las acciones ya 
existentes. 

La compañía dice que hará nuevos anuncios sobre la cotización secundaria “en el momento 
oportuno”. 

Noticia relacionada: 

- China Fishery Group se beneficia de una buena estrategia 

Por Natalia Real 
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MERCOSUR 

 ACUERDO DE COOPERACION SOBRE PESCA ENTRE ARGENTINA Y CHINA 

BUENOS AIRES, 21 (ANSA)- Argentina y China firmarán un Acuerdo de 
Cooperación sobre Pesca en la próxima misión comercial argentina al 
país asiático. Así lo adelantó el Ministerio de Agricultura, Ganadería y 
Pesca argentino. 
    El objetivo del convenio es "fomentar la cooperación entre ambas 
naciones en materia de pesca marítima, acuicultura, procesamiento de 
productos acuáticos, construcción y reparación de embarcaciones, 
fabricación de maquinarias para embarcaciones de pesca y 
equipamiento para la pesca, gestión y conservación de los recursos 
pesqueros". Ambos países también acuerdan mantener conversaciones 
y cooperar en las distintas áreas, promover y apoyar la cooperación 
entre las autoridades pesqueras y la conformación de joint-ventures 
entre empresas de ambos países, proporcionar la asistencia necesaria 
a las mismas y permitir a las embarcaciones pesqueras del otro país 
entrar a sus puertos para reabastecimiento, reparación, descarga o 
transferencia de capturas. Asimismo, se conviene el establecimiento de 
un Subcomité de Pesca en el marco del Comité Conjunto Chino-
Argentino sobre Cooperación Agrícola, que tendrá dentro de sus 
responsabilidades definir las modalidades específicas y los términos 
operativos para la pesca dentro de la zona económica exclusiva de 
ambas partes. Está previsto que el acuerdo permanezca vigente 
durante cinco años y su renovación automática cada dos. BY1  
21/01/2010 21:45  
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Marine Harvest duplicará siembra de smolts  

CHILE  
Friday, January 22, 2010, 01:20 (GMT + 9)  

La filial chilena de Marine Harvest, la mayor empresa salmonera del mundo, planea 
aumentar de 3 a 6,5 millones la cantidad de smolts que colocará en el mar para engorda. La 
decisión obedece a la pronunciada caída en la mortandad de salmones registrada en los 
últimos cuatro meses. 

El gerente general de la firma, Álvaro Jiménez, explicó que el plan para este año apunta a 
duplicar el nivel de siembra registrado en 2009. 

Ese incremento refleja la confianza que existe en el sector salmonero por la caída en la 
mortandad en los centros de cultivo del país y las medidas que se están tomando, tanto 
desde la industria como desde el Servicio Nacional de Pesca (Sernapesca), señaló el 
ejecutivo. 

El gerente general de la Asociación de la Industria del Salmón A.G. (SalmonChile), Carlos 
Odebret, también destacó la disminución de la mortandad y el incremento de las siembras 
de crías. 

De todos modos, el ritmo de siembra se mantiene aún en niveles lejanos a los de antes de 
la crisis provocada por los brotes del virus de la anemia infecciosa del salmón (ISA). 

Antes de la crisis, Marine Harvest llegó a sembrar hasta 40 millones de smolts, informó el 
diario La Tercera.  

En el resto de las compañías del sector también se observa una recuperación. Se estima que 
de las 170 millones crías sembradas antes de la crisis, se pasó a menos de 30 millones en 
2009 y en 2010 la cifra subiría a 50 millones. 

Jiménez descartó que la reducción de la mortandad esté relacionada sólo con la menor 
producción: “Decir que es solamente por la caída en la biomasa es una simplificación 
absoluta”, señaló. 

La alimentación de cada kilogramo de smolts cuesta USD 3, por lo que las 20.000 toneladas 
que se prevé serán sembradas en 2010 implican un desembolso de alrededor de USD 60 
millones. 

El directivo de Marine Harvest calcula que en cinco años la empresa podría retomar hasta un 
75% de la siembra previa a la crisis por el ISA, lo que obligará a hacer cuantiosas 
inversiones en pisciculturas de circulación y planteles para mantener reproductores. 

Mientras tanto, la industria salmonera chilena espera la confirmación del control de las 
enfermedades y la puesta en marcha de la nueva Ley General de Pesca y Acuicultura 
(LGPA), que se tramita en el Congreso. 

En noviembre del año pasado, un consultor contratado por la Asociación de Bancos y 
Entidades Financieras de Chile A.G. (ABIF) para analizar la situación productiva y financiera 
de la industria salmonera, afirmó que la recuperación del sector afectado por la crisis 
sanitaria del virus ISA será más rápida de lo proyectado. 

Según el especialista, Jorge Claro, si las empresas respetan y cumplen las nuevas reglas 
productivas que fijará la nueva LGPA, la recuperación del sector salmonero podría 
concretarse en alrededor de cinco años. 

Noticias relacionadas:  

- Aprueban hipoteca y aspectos laborales de ley acuícola  
- Recuperación de salmoneras llevaría cinco años 

Por Analia Murias 
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